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UNE VILLE SOLIDAIRE  
TOURNÉE VERS L’AVENIR



“Non, l’hôpital 
ne sera pas 
une coquille 

vide.”

Inauguration du Pôle Santé
mutualiste de Lavelanet

VYV Terres d’Oc a inauguré, vendredi 
5 avril, son nouveau site de santé 
auditive et dentaire. Ce pôle de santé 
est certes privé, mais il s’inscrit dans 
le schéma de santé de notre territoire. 
Il participe donc à cette  mission de 
service public que nous souhaitons 
poursuivre pour Lavelanet et le Pays 
d’Olmes. Cette inauguration est le fruit 
d’une belle entente des élus du groupe 
majoritaire investis sur la question de l’accès aux soins de leurs administrés et de l’attractivité 
voulue pour ce territoire, et VYV Terres d’Oc, acteur de l’Économie Sociale et Solidaire en milieu 
rural. Les élus du groupe majoritaire continueront à favoriser l’implantation de nouveaux 

praticiens. 

Mercredi 20 mars a eu lieu la pose de la 1re pierre du futur hôpital de Lavelanet. 
Un moment hautement symbolique afin de rappeler « combien l’accès à la santé, de même que 
l’éducation sont les deux piliers de la République. Cet hôpital est absolument nécessaire et ne 
sera pas une coquille vide, car ses missions principales seront assurées » a ainsi affirmé Carole 
Delga présidente de la Région Occitanie. Des propos soutenus par Christine Téqui présidente 
du département soulignant : « le Pays d’Olmes mérite un service d’urgence. Nous serons très 
vigilants en ce qui concerne le plateau technique, et notamment les urgences. » Simon Bertoux 
préfet de l’Ariège et Didier Jaffre directeur général de l’ARS Occitanie ont porté à deux la voix 
de l’État. « Ne pas avoir de scanner ici serait autant de renoncement. Oui, il doit y avoir un 
service d’urgence à Lavelanet. » Didier Jaffre indiquant par ailleurs  : « un hôpital contribue 
au développement économique d’un territoire. Nous savons que l’on enregistre 25 pour cent 
d’activité en plus quand on en ouvre un. » Marie Dunyac, directrice du centre hospitalier des 
vallées de l'Ariège (Chiva), a indiqué que les premiers patients seraient accueillis  en septembre 

2025.
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une compétence de la commune. Et pourtant, nous l’avons fait. Le salariat des médecins pèse 
dans le budget communal. Dépenses et recettes s’équilibrent, c’est ce qui compte. Car ce qui 
est essentiel, c’est votre santé et nous poursuivrons dans ce sens.
Lavelanet investit également, plus d’1 M d’euros dans la construction du futur centre 
hospitalier. Sa première pierre a été posée voici peu. Vétuste,  l’actuel centre hospitalier ne 
pouvait continuer à poursuivre ses missions. Cette construction vient répondre à une vraie 
attente, en assurant un maillage sanitaire de l’Ariège, et des 25 000 habitants du bassin de vie. 
L’hôpital comprendra notamment un service d’urgence, un service de gériatrie, un scanner et 
un centre périnatal, ainsi que l’annonce l’ARS (Agence Régionale de Santé).
Je n’oublierai jamais qu’un élu local est là pour aménager son territoire, au service de ses 
concitoyens. Le reste, c’est de la basse politique et ça n’intéresse pas Lavelanet. Développons 
les activités en cœur de bourg. Aujourd’hui, nous avons la chance de conforter une dynamique 
nouvelle. C’est notre objectif. 

Si nous n’avions pas osé faire ces choix primordiaux pour rendre attractive notre commune et 
le territoire, que serait devenue la ville de Lavelanet ? Oui, nous avons pris des risques pour 
aller de l’avant et oui, j’assume. J’assume d’autant plus que je dois faire face aux manipulations 
stériles et irresponsables de l’opposition. 

Je n’oublie pas vos autres attentes. Une ville doit porter les espoirs de vie pérenne sur un 
territoire de qualité comme le nôtre, pour notamment, « Bien vivre et mieux vivre à Lavelanet 
et en Pays d’Olmes. 

                                                  Marc SANCHEZ, 
                                                           Maire de Lavelanet,

                                                                           Président de la Communauté 
                                                                                de Communes du Pays d’Olmes,

                                                                      Conseiller Départemental

ÉDITO
L’audace, le courage, et votre bien-être.

 

Voilà ce qui a caractérisé le choix, fort, de la majorité municipale,  de 
créer, en 2020, le Centre Municipal de Santé Ambroise-Croizat à Lavelanet, 
le 1er d’Ariège. 
Un pari gagnant permettant d’aider de nombreux Lavelanétiens 
confrontés à un défi qui dépasse nos frontières communales, celui 
de l’accès aux soins. Ce domaine, celui de la santé, n’est pourtant pas 

Pôle Petite Enfance

L’inauguration du Pôle petite enfance a eu lieu lundi 
29 avril, rue Jean-Baptiste Clauzel, en présence 
des institutionnels, de nombreux élus, des 
professionnels du site, des entreprises, etc. « Avec 
cette construction, la Communauté de communes 
du Pays d’Olmes confirme son engagement en faveur 
du maintien des services publics de proximité et de 
qualité » a indiqué Marc Sanchez. Dans l’intérêt des 
enfants et familles, la commune de Lavelanet a cédé 

ce terrain communal de 2 576 m2, à la CCPO. 

Lavelanet s’engage 
pour votre santé

Le centre de santé municipal Ambroise 
Croizat a fêté ses cinq ans
Voici six ans, sous l’impulsion de Richard Moretto, 

maire du Sautel, du docteur Yves Paubert, ancien élu Lavelanétien référent du projet, de Marc 
Sanchez, des élus du groupe majoritaire et d’autres communes, soutenus par Marie Piqué 
vice-présidente de la Région Occitanie, décidaient de prendre à bras le corps le problème de 
la désertification médicale. Un an plus tard, le centre de santé Ambroise Croizat ouvrait ses 
portes. Il est aujourd’hui installé, impasse Marchand, dans un bâtiment entièrement rénové 
de 230 m2 pour neuf cabinets appartenant à la mairie. Il a répondu aux problèmes de milliers 
de patients, sans toutefois répondre à 100% de la demande. Le référent en est aujourd’hui 
Corrado Ranghella, élu au Pôle santé et finances de la ville. Un tel projet, une telle initiative 
n’était pas de notre compétence, mais de notre responsabilité. L’attractivité et le dynamisme 
d’un territoire passent par les services proposés aux administrés et ne l’oublions pas, l’égalité 

républicaine par la santé en est une des priorités. 
Aujourd’hui, la ville de Lavelanet emploie neuf médecins généralistes aux horaires modulables, 
soit l’équivalent de 4,5 praticiens à temps complet, salariés et dégagés des contraintes de 
gestion, deux secrétaires, une assistante médicale, et bientôt, une IPA (infirmière en Pratique 
Avancée). Nous continuerons à recruter de nouveaux médecins pour éviter qu’un nombre 

important de patients soient en recherche de généralistes.

Le point sur les travaux du futur centre hospitalier du Pays d’Olmes
Bâti sur trois niveaux, les travaux du nouvel hôpital du 
Pays d’Olmes avancent pour une ouverture et l’accueil des 
premiers patients prévus dernière quinzaine d’octobre. Cette 
reconstruction a bénéficié d’un investissement de plus de 20 
millions d’euros. La Région et le Département ont abondé 
pour 1, 6 M chacun ; des sommes qui devaient être investies 
sur le projet Petite Ville de demain, mais que les élus de la 
majorité ont choisi de dédier à ce site. De nouvelles activités 
de consultations et un accès à un plateau technique d’imagerie et de biologie médicale seront 

proposés pour répondre au label d’hôpital de proximité. 
Mais la santé, c’est aussi l’espoir de voir les urgences du CHPO rouvrir rapidement en journée. 

Sachant qu’en journée, ces urgences comptabilisent 90 à 95% des interventions sur 24h. 
Fortement impliqués et acteurs engagés, les élus du groupe majoritaire ont voté l’acquisition 
de trois parcelles sur la commune de Villeneuve d’Olmes, et ce, afin de concrétiser les travaux 
d’aménagement de la voirie communale pour l’accès au futur centre hospitalier. La nouvelle 
voie qui sera créée pour l’accès au futur centre hospitalier depuis la rue du colonel Arnaud 
Beltrame sera baptisée du nom de la dernière seigneuresse de Lavelanet, «  Catherine de 

Caulet» (1616-1708). 
Pour rappel, la ville a investi près de 300.000 euros pour l’achat des terrains et finance la 
totalité des travaux voirie et réseaux eau potable – assainissement – pluvial et autres. Les 

services de la CCPO accompagnent la mairie dans le suivi des travaux. 

L’action publique locale n’est pas simple, mais, avec le groupe majoritaire, un 
objectif me guide, améliorer votre vie quotidienne, susciter les rencontres 
et les échanges. Ensemble, nous allons plus loin, et pouvons construire un 
bel avenir à notre territoire, créer un cadre de vie harmonieux pour nos 
enfants. La véritable force de notre Ville réside avant tout dans ses citoyens 
qui, chaque jour, s’engagent pour faire vivre Lavelanet. Nos associations, 

cœur battant de la solidarité, du sport, de la culture, et de la citoyenneté, renforcent le lien 
social, fraternel. Nos commerçants, artisans et entrepreneurs, malgré une conjoncture difficile, 
continuent de se battre pour faire vivre la cité ; qu’ils en soient tous remerciés. 
Contrairement à l’opposition qui a systématiquement voté contre de nombreux projets et ceux 
concernant votre santé, les élus du groupe majoritaire ont choisi de confirmer et maintenir ces 
services à nos populations. 
Poursuivre nos engagements de mandat, faire avancer les projets au service de l’intérêt 
général, tels sont et resteront nos leitmotivs. Je tiens ici à remercier nos partenaires, qui nous 
soutiennent et nous accompagnent dans notre projet « Lavelanet 2050 ». Vous le verrez dans les 
pages qui suivent, le projet « Petite Ville de demain » va débuter par l’avenue du 11 novembre. 
Notre ville poursuit sa transition pour un avenir plus serein et nous œuvrons chaque jour pour 
préserver notre environnement, notre patrimoine et notre qualité de vie.  
La municipalité ne vit pas au-dessus de ses moyens, mais elle cherche tous les moyens pour 
répondre aux besoins de ses concitoyens. Vous nous avez élus pour cela, et nous poursuivrons 
dans cette voie, d’autant que les résultats obtenus nous engagent encore plus. 
Je remercie les équipes, agents et élus, qui travaillent chaque jour à votre service. Ils ont pour 
boussole l’intérêt général, la défense de notre commune et le renforcement de notre bien-vivre 
ensemble.
C’est avec plaisir que je vous retrouverai cet été et cet automne, lors des divers événements 
festifs qui vont émailler les prochains mois.
Bien à vous, 

Marc Sanchez,
Maire de Lavelanet
Président de la Communauté de 
Communes du Pays d’Olmes,
Conseiller départemental de la 
circonscription du Pays d’Olmes

 Le Conseil départemental nous accompagne

Acteur historique de l’aménagement et de la solidarité territoriale, 
le Conseil départemental de l’Ariège et sa présidente Christine 
Téqui, ont déjà marqué leur soutien dans la construction du 
futur Centre Hospitalier du Pays d’Olmes avec le versement d’une 

enveloppe de 1, 6 M d’euros. Cet hôpital constitue une réponse concrète et structurante aux 
défis d’accessibilité, de qualité de soins et d’attractivité, au cœur d’un projet de territoire à 
la fois ambitieux et solidaire. Dans un esprit de continuité de l’engagement départemental, 
nous avons sollicité et obtenu une subvention supplémentaire de 100.000€, destinée au 
financement des travaux de voiries et réseaux, en particulier les réseaux d’eau, qui constituent 

une composante essentielle de la viabilisation du site.

LAVELANET ÉDITO
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BUDGET MUNICIPAL

associatif

54,54 %

27,98 %

11,91 %

4,11 %
0,13 %

1,33 %

- 2 105 605 €

- 4 104 700 €

- 100 000 €

- 896 125 €

- 309 000 €

- 10 000 €
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Le budget 2024 voté par la majorité municipale illustre ses priorités : maintenir un haut 
niveau de service public pour les Lavelanétiens, offrir un cadre de vie agréable permettant 
l’installation de nouvelles populations, de nouveaux commerces et entreprises. Les taux 
d’imposition communaux pour 2024 ont été augmentés de 4,5 % (une moyenne de 30€ par 
foyer fiscal – en dessous de l’inflation qui est de 6%). Des taux qui n’avaient pas été augmentés 
depuis trois ans. Une nécessité au regard des augmentations de l’électricité, des baisses de 
dotations d’État, des incivilités, ou de la suppression de la taxe d’habitation. Nous agissons 
sur la section fonctionnement, en réduisant les postes de la collectivité ou en ne remplaçant 
pas les départs en retraite. Mais la municipalité n’entend pas réduire la qualité des services à 

ses concitoyens.

                                             

Cette politique active et responsable d’investissement a été maintenue et a permis la création 
de nombreuses réalisations, et notamment, du centre municipal de santé Ambroise Croizat ; 
sans oublier, les mises aux normes et rénovations des bâtiments publics (ce qui induit un 
coût sur le fonctionnement), l’embellissement et le fleurissement de la commune, l’éclairage 

public, l’isolation des bâtiments municipaux, etc. 

       Dépenses réelles de l’exercice 2023i di 

Les réponses semblent évidentes pour bien vivre à Lavelanet et en Pays d’Olmes !

Depuis 2008, la municipalité mène une politique ambitieuse de développement.    

Posons-nous ces questions :
enfance

culture

associatif

santé

entretien

securité

sport
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Devons-nous fermer une école ? 

Faut-il continuer à investir pour nos enfants 
(mise en place d’aires de jeux, créations de 
places de parkings, dons de terrains pour la 
construction du Pôle Petite Enfance, etc...) ?t 

Faut-il continuer à investir dans la     
sécurité ?

Devions-nous faire l’impasse sur la salle 
de cinéma Georges Méliès, sachant que 
depuis sa mise en oeuvre, nous sommes 
passés de 15.000 entrées à 35.400 ? 
Devions-nous ne pas construitre le centre 

multisports ?

Doit-on continuer d’entretenir nos toitures 
et bâtiments municipaux ?

Doit-on continuer à favoriser les événements locaux 
et continuer de soutenir le monde associatif ?

Les réponses semblent évidentes pour bien vivre à Lavelanet et en Pays d’Olmes !

Fallait-il mettre en place le centre de 
santé municipal Ambroise Croizat et 
soutenir la construction de l’hôpital ? 

DOSSIER : UNE VILLE 
SOLIDAIRE TOURNÉE 
VERS L’AVENIR

La Ville poursuit son investissement pour améliorer la qualité de vie des habitants. Plus ou 
moins visibles, ces travaux d’aménagement, de rénovation sont programmés puis menés en 
conciliant besoin de la population et gestion des finances publiques.

Un fil rouge, le projet « Lavelanet 2050 », Lavelanet 2050… c’est demain !

Dans cette optique, et depuis 2017, élus, techniciens, partenaires institutionnels travaillent de 
concert afin de renforcer l’attractivité de Lavelanet au bénéfice des habitants et des entreprises. 
Une ambition portée par la mise en œuvre d’un cercle vertueux entre activités économiques 
en partenariat avec la Communauté de Communes du Pays d’Olmes, qualité des services dus 
aux Lavelanétien·ne·s, et enfin, développement durable, ce que nous devons aux générations 
futures. Un élan qui doit aboutir à un renouveau démographique et conforter les avantages de 
notre commune.
Pour offrir un cadre de vie de qualité à nos concitoyens, la ville réaménage depuis des années 
l’espace public. L’avenue Alsace-Lorraine, la démolition de l’ancienne maison de retraite, le 
quartier des Sécoustous en constituent la première phase.

En continuité du projet « Lavelanet 2050 », le réaménagement de l’avenue du 11 Novembre 
débutera cet été.
Dans le cadre de sa stratégie de revitalisation urbaine et de transition écologique, la commune 
engage une première phase de réhabilitation de la voirie, centrée sur une rue structurante du 
centre-ville. Cette opération constitue une étape préalable à la requalification à venir de la 
place de la Concorde, axe majeur de centralité. L’objectif est de rééquilibrer l’espace public au 
profit des mobilités douces et de renforcer l’attractivité du cadre de vie :
•   Élargissement des trottoirs pour favoriser les cheminements piétons, sécuriser les 

déplacements et améliorer l’accessibilité (PMR, familles, seniors) ;
•   Création de liaisons cyclables continues et sécurisées ;
•   Intégration de mobilier urbain, d’espaces verts et de plantations pour améliorer le confort 

d’usage et renforcer l’identité paysagère du secteur.
Ce projet s’inscrit dans une logique de revitalisation progressive du cœur de ville, en lien avec 
les autres actions portées par la commune (Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat 
et de Renouvellement Urbain (OPAH-RU), programme Petites Villes de Demain, contrat Bourg-
Centre, etc.), et répond aux objectifs du Plan d’Aménagement et de Développement Durables 
(PADD). Par cette opération, la commune affirme sa volonté de construire un espace public 
plus fonctionnel, inclusif et durable, en amorçant une transformation d’ampleur de son centre-
ville au service des habitants et des usagers. Nous remercions nos partenaires, État, Région, 
Département qui nous accompagnent.
Le démarrage des travaux est prévu pour le mois d’août. Viendront ensuite la requalification de 
l’esplanade, et la végétalisation du rond-point.

INVESTISSEMENT
Quand il est question de photovoltaïque
Le vieillissement de nos bâtiments municipaux et le coût de leur rénovation, nous ont conduits à 
louer nos toits à l’entreprise AgriSolarPV, pour qu’elle y installe des panneaux photovoltaïques, 
moyennant leur désamiantage et leur réfection. En louant ses toitures, la commune n’a pas eu 
à contracter d’emprunts ni à fermer ses bâtiments municipaux datant pour certains de plus 
de 70 ans. Après les travaux conduits au centre multisports municipal, au marché couvert, les 

Marché couvert - photovoltaïque
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ZOOM SUR
1 M 8 d’euros, c’est l’investissement de la Ville en ce qui concerne 
la rénovation de son patrimoine, les mobilités douces ainsi que 
la passerelle qui sera installée dans le parc de l’Hôtel de Ville,   

ce printemps.
Passerelle qui  permettra de relier la mairie à l’espace André Roudière et facilitera les 

déplacements des habitants.

Le soutien aux associations, axe primordial de l’action de la Ville, prend plusieurs formes : 
aide financière aux associations par le versement de subventions ou le bénéfice d’avantages en 

nature, mise à disposition de locaux, service sports et associations, aides matérielles.

1 M d’euros, c’est le chiffre                   

investi par la Mairie pour la 

construction du futur

 Le Pôle Culturel, les gymnases, le sport, l’animation, la vie 
associative, le soutien à nos aînés...

    C’est près de 2 M 2 d’euros par an de fonctionnement.re 
pratiist,

Centre de santé Ambroise Croizat. Acteur incontournable de la santé, la mairie de Lavelanet 
emploie 9 médecins, dont 4,5 médecins à temps complet. Une stratégie tournée vers la séden-
tarisation des généralistes avec le soutien du Conseil régional et du Conseil départemental. Le 

budget du centre est à l’équilibre. 

hôpital de Lavelanet

( (Achat terrain et voirie).
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LES FINANCES 

D’autres pôles (hors salaires) ont également un impact annuel sur le budget de la commune : 

- Écoles maternelles, élémentaires, hébergement et restauration scolaire, sport scolaire, 

médecine scolaire, transport scolaire : 997.670 euros

- Entretien et propreté urbaine, voirie : 344.560 euros

- Police, sécurité, justice : 230.000 euros

- Incendie et secours, participation au SDIS 09 : 355.712 euros 

- Incivilités : 160.000 euros par an

Le budget de la gendarmerie est à l’équilibre – le loyer (227.274 €) remboursant le crédit fait 
pour sa construction. Le site représentera un capital non négligeable dans quelques années. 

Ces réalisations, portées dans le projet « Lavelanet 2050 », traduisent la volonté de changer 
l’image de notre ville. Cette reconstruction a véritablement participé à la déconstruction des 
images issues du passé de notre territoire. Mais c’est bien cette histoire, de ville industrielle, 
que l’on se doit de raconter aujourd’hui, et qui aboutit d’année en année à des résultats plus 
qu’encourageants. La programmation pluriannuelle des travaux projetés, nous permettra de 
continuer à investir dans la rénovation énergétique de notre patrimoine, élément indispensable 

à la baisse de nos charges.

De 2008 à 2023, la ville de Lavelanet a baissé son endettement 
(9 M 183.980€ en 2008 – 8 M 177. 166€ en 2024), tout en ayant 

investi durant la même période près de 29 M d’euros.
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travaux concernant les toitures 
du gymnase ARIBAUD, et de 
l’école des Avelines, devraient 
débuter cet été pour l’école, et 
début 2026 pour le gymnase. 
Environ 12 000 mètres carrés de 
toitures vont ainsi être remis en 
état.
D’autres projets de 
photovoltaïque sont à l’étude 
et concernent le futur dojo, 
la salle d’escalade un projet 
en partenariat avec la Région 
Occitanie, mais aussi les cours 
de tennis couverts et la création 
de cours padel.
Les permis de construire sont 
déposés et en attente de 
validation.

Réflexion autour de la création de deux appartements  
Pour lutter encore et toujours contre la désertification médicale, la municipalité a lancé une 
étude pour la création de deux appartements à l’étage du centre multisports municipal, avenue 
Alsace-Lorraine. L’un pourrait être réservé à l’accueil d’interne ou de médecin  ; l’autre à un 
logement social d’urgence.

Extinction de l’éclairage public : Une ville à l’heure de la sobriété énergétique
Instaurée depuis le 2 octobre 2023, cette mesure de sobriété s’ancre dans les habitudes. 
Cadre réglementaire, économies d’énergie, biodiversité, environnement, santé, rénovation de 
l’éclairage public avec les LED, sécurité ont été au cœur des questions posées avant et après 
l’installation de cette mesure. Aujourd’hui, et en concertation avec le SDE09, le syndicat a 
procédé mi-octobre 2024, à la modification de l’extinction de la plage horaire de 23h00 à 06h00 
de l’éclairage public sauf en ce qui concerne le centre-ville, les 3 axes principaux, et quelques 
rues adjacentes à ces 3 axes qui conserveront les plages horaires de 00h00 à 06h00. Cette 
opération a permis de substantielles économies, de l’ordre de 60.000€ par an.
La question de la sécurité a été posée, et concernait surtout les cambriolages. Les statistiques 
nationales démontrent que 80 % des cambriolages ont lieu dans la journée. Lors de l’inspection 
de la brigade de gendarmerie de Lavelanet, le capitaine Frédéric Collart, commandant la 
compagnie de gendarmerie du département a indiqué : « sur le plan de la délinquance, les 
chiffres sont en baisse, avec 637 délits enregistrés contre 699 en 2023. Il n’y a pas de phénomène 
de délinquance, on n’est pas dans la dérive. Nous devons être présents sur le terrain, ne pas le 
lâcher, mais l’occuper ».

Aménager, rénover, planter, améliorer, les équipes 
municipales se mobilisent tout au long de l’année 
pour une Ville agréable à vivre.
Les services techniques interviennent sur la maintenance 
et l’entretien du patrimoine communal (gymnases, mairie, 
écoles, etc.), ou des espaces publics extérieurs (terrains 
de sport, aires de jeux, parcs, matériels urbains, etc.), afin 
d’améliorer votre quotidien. L’équipe a été étoffée autour 
de professionnels dont les compétences permettent de 
réaliser des projets plus ambitieux.

Revue des derniers chantiers en date :
Circulation de l’Espace André Roudière. Vous nous l’aviez demandé… nous l’avons fait. Les 
techniciens de la ville ont, ce printemps, effectué un marquage au sol afin d’améliorer la 
circulation et rendre l’espace parking plus visible. À l’étude la plantation d’arbres à l’automne 
afin de végétaliser cet espace accueillant le marché du vendredi et d’autres manifestations. Un 
arrêt de bus sera également matérialisé.

Voici peu, ils ont effectué des travaux à l’Espace 
jeunes. Il s’agissait de répondre ici à la demande 
des animateurs souhaitant une cuisine plus 
conviviale pour les activités de cuisine et lors 
des repas avec les familles. Les jeunes disposent 
désormais d’un espace moderne, fonctionnel 
et agréable, propice à l’apprentissage, à la 
créativité…

Les parcs de Roaldès et de l’Hôtel de Ville ont bénéficié de nouvelles plantations avec l’appui 
du Conseil Municipal Enfants. Par ailleurs, les services techniques ont remanié et actualisé 
le réseau électrique. Ce qui permettra de mieux accueillir exposants et producteurs lors des 
évènements organisés sur ces sites (Fêtes de la Noisette, du Jeu, de la Montagne)

Un futur local pour le Club photo du Pays d’Olmes
Nouvelle étape pour le Club photo qui déménagera en 
fin d’année dans un nouveau local pour ses nombreuses 
activités. Ouvert à toutes et à tous, ce club accueille les 
passionnés de photographie du territoire, qu’ils soient 
amateurs confirmés ou débutants. Installés jusqu’à présent 
au quartier de Bensa, nos photographes s’installeront, rue 
Jacquard, dans l’ancien studio Laurent Crassous, racheté 
voici quelques années par la commune et où la mairie 
effectue des travaux qui devraient être terminés en fin 
d’année.
D’autres associations pourront, par la suite, être logées dans ce bâtiment proche de la Maison 
des chasseurs. Ce local pourrait accueillir un projet Audio-vidéo avec l’appui de nos écoliers et 
collégiens

Futur dojo escalade

Tennis
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ACTUALITÉS

Fusion de la Maison des projets                                    
et du Service sports et associations. 

Camille Coste en charge de la Maison des 
projets et du Service sports et associations 
vous accueille et vous informe au 40, Ter 
avenue Alsace-Lorraine (bureau du centre 
multisports). Ici, les associations et les 
Lavelanétien(e)s peuvent prendre attache, 
trouver aide et conseils. Le bureau est ouvert 
tous les jours de 9h à 12h et de 14h à 17h. Fermé 
le lundi matin. Tel. 09.62.12.82.44 Courriels : 

maisondesprojets.lavelanet@orange.fr; 
sportsetassociations-lavelanet@orange.fr;

Carnet noir; Figure emblématique du Souvenir 
français, Albéric Dhomps nous a quittés le 5 
janvier 2024 ; il avait 77 ans. Le président du 
comité cantonal du Souvenir français avait 
à cœur de perpétuer le devoir de mémoire. 
Durant des années, il s’est fortement investi 
au sein de l’association nationale, mais aussi 

auprès des jeunes générations.

Pour que la mémoire de David Amiel 
perdure…

Mercredi 27 mars, suite à la venue du Stade 
Toulousain, notre ami David Amiel, technicien 
municipal, joueur de rugby trop tôt disparu, 
a été mis à l’honneur par la mairie de 
Lavelanet et le RPO. Moments d’émotion, de 
recueillement, d’applaudissements nourris 
à sa mémoire, ont rythmé cette cérémonie 
où une plaque à son nom a été dévoilée sur 

le bâtiment du RPO.

Co-présidé par Maryline Palvini et Co-présidé par Maryline Palvini et 
Christophe Farragut (vice-président Yousef Christophe Farragut (vice-président Yousef 
Mokrani), le comité d’animation reprend Mokrani), le comité d’animation reprend 
la Fête de la Noisette.la Fête de la Noisette. Le Comité souhaite 
relancer une confrérie autour de cette belle 
et grande fête populaire. Pour les rejoindre : 
06 16 94 92 64 – 06 48 39 83 38. À noter que 
le Comité d’animation tiendra la buvette 
lors de la Fête du 14 juillet. Vous pourrez 

d’ores et déjà échanger avec eux.
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avec la C.P.A.M., la M.S.A., Corrado Ranghella élu délégué à la santé, les infirmières Asalée et la 
Mairie de Lavelanet qui a mis à disposition le site, mais aussi les secrétaires et deux médecins 

du centre de santé municipal Ambroise Croizat.

UNE VILLE ENGAGÉE

La municipalité de Lavelanet s’est engagée dans une démarche essentielle visant à réduire la 
consommation énergétique des bâtiments municipaux. Des travaux d’isolation des réseaux de 
chauffage et d’eau chaude sanitaire ont été réalisés au cinéma le Casino et à l’école George 
Sand. Cette initiative vise à limiter les pertes de chaleur et à réduire de manière significative la 
quantité d’énergie consommée, tout en maintenant une température confortable à l’intérieur 
des locaux. Une initiative qui s’inscrit dans une démarche globale de transition énergétique et 

de développement durable pour la ville de Lavelanet.

bâtiments publics à court terme, et sur la totalité, à moyen et long terme. Par ailleurs et dans le 
cadre de l’élaboration du PLUi, notre réflexion s’est également portée, avec l’aval des services 
de l’État, sur la définition d’une zone qui pourrait accueillir du photovoltaïque au sol. Cécile 
Pereira, adjointe à l’aménagement et développement durable du territoire, et techniciens, ont 
également rencontré une association qui porte les valeurs d’une production partagée des ENR. 

Nous étudions actuellement toutes ces possibilités. 

Pour un déploiement cohérent des 
énergies renouvelables sur notre Ville. 
Ce déploiement est un enjeu essentiel pour 
notre territoire. La Mairie de Lavelanet travaille 
depuis plusieurs années avec l’AREC, l’Agence 
Régionale Énergie et Climat, qui accompagne les 
collectivités territoriales de la Région dans leur 
stratégie territoriale en matière de déploiement 
des ENR. Le but étant de disposer de l’énergie 
solaire photovoltaïque sur la plupart de nos 

Le Mammobile a fait étape à Lavelanet. 
Le Mammobile a fait étape à Lavelanet. Une 
journée santé de dépistage a été organisée 
vendredi 22 mars à Lavelanet. De 9h à 18h, 
le Mammobile a été stationné devant le 
centre multisports pour une journée dédiée 
à la prévention. 102 mammographies ont été 
réalisées, ainsi que 52 frottis. 21 cas positifs 
ont été détectés ; 16 mammographies et 5 
frottis. Cette journée a été organisée en lien 

Quand il est question de développement durable...
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Le Plan Local D’urbanisme intercommunal a été approuvé le 29.01.2025 après plusieurs années 
de débats entre élus et services de l’État. Marc Sanchez, Président de la Communauté de 
Communes du Pays d’Olmes et les techniciens se sont appliqués à faciliter l’instruction de 
ce document pour l’économie, le commerce, la mobilité douce, les zones constructibles et 
agricoles, les projets importants (photovoltaïque, aménagements de voiries et urbains, centre-
bourg, aspect architectural) sur la commune pour les prochaines années. Malgré des contraintes 

fortes et parfois excessives des 
services instructeurs, ce document 
a finalement été finalisé.
Les plans de zonage et le règlement 
sont consultables en mairie.
Le Périmètre Délimité des Abords 
(PDA) de la chapelle de Bensa a été 
approuvé le 3 avril 2025 après étroite 
concertation avec l’ABF. Le nouveau 
périmètre a été sensiblement réduit 
afin de faciliter les démarches pour 
les habitants de la commune (voir 
plan ci-dessous), indique Cécile 
Pereira adjointe en charge de 
l’urbanisme.

Une ville où il fait bon vivre
Les projets détaillés ci-dessous, ont été élaborés avec le souci constant de permettre aux 
Lavelanétien·ne·s, qu’ils soient jeunes ou retraités, actifs ou non, de pouvoir rester dans 
leur ville et d’y construire leur avenir. Tous ces travaux, une fois réalisés, participeront au 
développement durable de Lavelanet. Il s’agit d’un élément essentiel du bien vivre ensemble 
et qui fait du bourg-centre une ville à vivre qui porte une attention à chacun. Notre objectif est 
de faire rimer qualité et accessibilité au plus grand nombre, au cœur du Pays d’Olmes.

La Passerelle qui enjambe le 
Touyre et relie l’hôtel de Ville à 
l’espace André Roudière remplit 
ses objectifs et permet à nombre 
d’habitants de gagner le marché 
du vendredi en l’empruntant. Par 
ailleurs, lors des manifestations 
organisées dans le parc de la 
mairie, elle permet au public de se 
garer tranquillement sur l’espace 
Roudière.  
Des tables de pique-nique sont en 
cours d’installation dans le parc de 
l’Hôtel de Ville. Ce parc est devenu 
un des coins les plus fréquentés 

du centre-ville. Collégiens, familles, assistantes maternelles, clubs sportifs ou de détente, etc., 
s’y retrouvent et partagent là de beaux moments. Ces tables seront à proximité d’un barbecue 
pour des moments de convivialité
Nouvelle pose de signalétique pour nos associations. À la demande de dirigeants et bénévoles, 
la commune s’est rapprochée de la société Atria qui gère nos panneaux sucette. Cette dernière 
va mettre à disposition des associations de la ville des panneaux qui leur seront réservés (une 
face), afin de promouvoir encore plus leurs manifestations et d’éviter la pose anarchique de 
panneaux souvent dangereux.

Le point sur les caméras
Dans le cadre du suivi régulier de notre dispositif de vidéoprotection, il a été constaté que 
certaines caméras, bien que correctement positionnées, présentent des limites en termes 
d’efficacité technique. Une optimisation globale du système est envisagée afin d’en améliorer 
la performance. La Ville, pleinement consciente de l’importance de garantir la sécurité des 
personnes et des biens sur l’ensemble de son territoire, poursuit ses efforts pour maintenir 
un niveau élevé de protection, tout en respectant les libertés publiques. Ainsi elle a engagé 
la vérification de la qualité des images enregistrées (résolution, netteté, vision nocturne)  ; 
Contrôler la réactivité et la stabilité des flux vidéo (latence, interruptions, capacité de stockage)  
et évaluer l’adéquation des équipements avec les besoins actuels (zones à risque, flux de 
passage, évolutions contextuelles). Ainsi, la mise à niveau technique et les ajustements des 
paramètres sont faits dans le cadre du plan d’amélioration continue du système. Ces nouvelles 
caméras serviront également à la lutte contre les incivilités.

Ville prudente et citoyenne
On le sait, Lavelanet, centre-bourg, est fortement impactée par la circulation automobile. D’où 
l’impérieuse nécessité pour chacun d’entre nous de respecter le Code de la route et de lever 
le pied afin de partager au mieux l’espace public.  La lutte contre la vitesse en ville est un 
problème bien connu et contre lequel les élus se battent régulièrement. Plusieurs rues de la 
commune ont été aménagées afin d’empêcher certains automobilistes de dépasser allègrement 
la vitesse autorisée, d’autres aménagements sont en cours, ce qui a permis à Lavelanet d’être 
labélisée Ville Prudente.
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VIVRE À LAVELANET
Les séniors ont apprécié la galette 

des Rois. 
C’est une tradition. Tous les ans la 
municipalité, par le biais de son Centre 
Communal d’Action Sociale (CCAS,) 
géré par Fatiha Zeraoula adjointe, offre 
la galette des Rois aux résidents de 
l’EHPAD Résidence du Touyre, au club 
Avelana et à l’association Âge d’Olmes.                                                                                     
Une tradition très appréciée par nos aînés. 

Succédant à Jean-Marc Eychenne, désormais 
évêque au diocèse de Grenoble, Mgr Benoît 
Gschwind a effectué, dimanche 28 janvier, une 
visite pastorale dans le secteur paroissial de 
Lavelanet. Au programme, la visite de l’école 
Jeanne d’Arc, la messe en l’église Notre-
Dame de l’Assomption, avant son départ pour 
Villeneuve d’Olmes. Accueilli par le père Jean 
et père Désiré, l’évêque a dit son plaisir de sa 
venue et a apprécié l’accueil dès son arrivée 

par M. le Maire et M.Roy, adjoint. 

Entraînement délocalisé du Stade Toulousain à Lavelanet. Le stade Paul Bergère a vécu 
une belle journée, mercredi 27 mars. Les Rouge et Noir, l’encadrement, le staff, la mascotte 
Ovalion ont enflammé Lavelanet. Le demi de mêlée star Antoine Dupont, Romain Ntamack, 
Matthis Lebel, Peato Mauvaka, etc., tous ces joueurs d’exception, se sont prêtés au jeu et 
ont mis plein d’étoiles dans les yeux des petits rugbymen, mais pas que…Enfants et parents 

ont été comblés.
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EN PAYS D’OLMES
30 ans après la disparition d’Éric Spécia, 

amis et famille rassemblés. 

Fidèles, les amis et coéquipiers d’Éric Spécia 
étaient présents, samedi 17 février, devant la stèle 
à son nom, pour accompagner son fils Florian, 
ses parents, son frère, lors d’une cérémonie 
sobre, mais empreinte d’une immense émotion. 
Plus d’une centaine de personnes unies par des 

liens d’amitié indéfectibles. 

Le goûter des aînés revient au Marché couvert 
dimanche 15 décembre pour un après-midi 

cabaret.
Suivi d’un goûter indique Chantal Blazy adjointe 
en charge des animations. Les habitants de 
Lavelanet, âgés de plus de 65 ans, peuvent d’ores 
et déjà s’inscrire au service Sports et associations 
– Maison des projets, centre multisports, avenue 

Alsace Lorraine. 

L’exposition « les Femmes dans 
le textile » a fait un carton à la 

médiathèque.
Ce fonds de photographies, fonds constitué 
lors d’une collecte en 2006 - 2007 pour 
la Fête du Tisserand cathare, a rencontré 
un beau succès et vient conforter la 

médiathèque comme lieu culturel. 

Le point sur le compostage à Lavelanet.
 Pour faciliter la réduction des déchets et affirmer son engagement en faveur du développement 
durable, Lavelanet met à votre disposition des composteurs collectifs gérés par le SMECTOM. 
Vous les trouverez : aux jardins partagés, aux HLM « Leclerc», avenue du Général Leclerc, aux 
« Jardins partagés cité de La Marne » et à l’Ehpad du Touyre. Tous les administrés peuvent venir 
y déposer leurs bacs d’ordures « compostables ». Il en est de même pour les composteurs 
individuels et les déchets du jardin, qui peuvent eux aussi être valorisés. À l’étude la mise en 

place de nouveaux points de compostage. 
Pour plus d’info, document du SMECTOM sur www.mairie-lavelanet.fr   

SMECTOM du Plantaurel : 05 61 68 02 02
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Radars pédagogiques
Afin de répondre aux préoccupations des habitants des rues Charles De Gaulle, Bernadac, et 
Mar. Joffre, une signalisation horizontale, « Zone 30 », va être mise en place durant l’été. Des 
radars pédagogiques viendront compléter, aux entrées de ces rues, ce dispositif. Un objectif, 
permettre aux automobilistes de prendre conscience de leur vitesse et de l’adapter si nécessaire. 
Certains habitants nous ont demandé la mise en place de ralentisseurs. Demande à laquelle 
nous ne pouvons accéder car un décret gouvernemental émis voici peu ne les autorise plus 
sur certaines routes. Toutefois, une étude est en cours pour les rues Jean Jaurès et Léon Blum.
La propreté est un élément essentiel pour un cadre de vie agréable. Elle repose à la fois sur le 
travail  des agents municipaux, mais aussi sur le bon comportement des habitants. Nous vous 
remercions de votre implication pour notre bien commun, un défi collectif, un engagement 
pour notre Ville de Lavelanet, une ville où il fait bon vivre.
L’été est bientôt là, et amène chaque année son lot de plaisirs, comme de contraintes. Parmi 
les contraintes, nous citerons le désherbage, la taille des haies, des arbres, les encombrants... 
La municipalité tient à saluer et remercier celles et ceux, qui dans un esprit citoyen, apportent 
leur concours en nettoyant, désherbant manuellement quand ils le peuvent devant chez 
eux et parfois même devant la porte de leurs voisins. L’entretien des trottoirs, même s’ils 
appartiennent au domaine public, relève de chacune et de chacun d’entre nous : désherbage 
en été ou déneigement en hiver sont donc sous notre responsabilité partagée.
Concernant le ramassage des poubelles par le SMECTOM, et l’utilisation d’une carte mise à 
disposition par le Syndicat, nous avons, et continuons de rencontrer des problèmes quant 
aux dépôts sauvages. Depuis le 1er juin, le SMECTOM ne ramasse plus les dépôts de sacs au 
pied des bornes, accentuant la tâche de nos agents. Ces derniers font face à des incivilités qui 
augmentent leur charge quotidienne et de ce fait, réalisent avec retard leurs missions propres, 
dont le désherbage. Un coût, 200.000€ pour la ville, ce qui pénalise nombre de projets pour le 
bien-vivre à Lavelanet. 

Les projets Petite ville de demain - « Bourg centre Occitanie »

Fruits d’une intervention coordonnée, Communauté de Communes du Pays d’Olmes et 
commune de Lavelanet, avec l’ensemble des partenaires financiers, ces deux programmes 
sont respectivement pilotés par l’État, la Région Occitanie et le Département. L’objectif est de 
répondre concrètement aux besoins et aux attentes de la population en s’appuyant sur les 
atouts du territoire du Pays d’Olmes. Santé (futur hôpital), sécurité, et cadre de vie  (réhabilitions 
de l’Hôtel du parc et de la maison de Roaldès) sont au cœur de ces enjeux..

Les travaux ont débuté à l’Art d’Assembler, l’hôtel du parc et maison de Roaldes
C’est dans l’ancienne usine Dumons Frères, face au 
musée du textile et du peigne en corne, que Benoît 
Combes, le fondateur de la société « l’Art d’Assembler » 
et maître d’ouvrage met en œuvre un site entièrement 
dédié à l’artisanat et l’art. En pleine transformation, 
cette friche industrielle deviendra un pôle important 
de notre ville. La ville s’est engagée à rendre le site 
attractif  avec la création d’une place dédiée aux 
rencontres. « L’Art d’Assembler » acceuillera dès le début 2026 des ateliers d’artisans d’art, une 
salle de spectacle, un espace de restauration, et le bar du Grand Bison. 
Les travaux de démolition concernant le quartier de Bensa seront réalisés au plus tard fin 
septembre.

Panneaux explicatifs
Durant l’été, des panneaux explicatifs, comme ceux posés pour les travaux TEP CV avenue 
Alsace-Lorraine, seront positionnés dans divers lieux de la ville, afin d’informer la population 
des aménagements qui seront mis en œuvre dans le cadre du projet Petite ville de demain 
2025 - 2031.
Ces panneaux concernent les projets suivants  : l’Hôtel du parc, la maison Roaldès, la future 
médiathèque, l’espace Roudière, l’ancienne maison de retraite (création d’un espace 
intergénérationnel), la future halle des Sécoustous, l’aménagement du rond-point principal, 
l’aménagement de la place de la Concorde, l’aménagement de la place de l’Europe et sa 
passerelle, le pôle artisan l’Art d’Assembler, et enfin l’avenue du 11 Novembre.

Maison de Roaldès

L’Art d’Assembler

Hôtel du Parc
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CCPO
Lavelanet au cœur d’une Communauté de communes,  

le Pays d’Olmes
Pour les communes de notre territoire, de nombreux projets ne pourraient être concrétisés sans 
l’implication de la CCPO et l’ingénierie qui nous est apportée par la qualité de l’investissement 
des techniciens de la Communauté de Communes. Notre pays d’Olmes est riche de pépites et 

nous souhaitions, dans ces pages, en valoriser quelques-unes…

Le musée du textile et du peigne en corne. 

Tout le monde connaît le musée du textile et du peigne en corne de Lavelanet. Un musée 
constitué de belles collections retraçant le passé industriel du Pays d’Olmes. Cette saison, en 
raison d’infiltrations d’eau, les personnels ont déménagé tout ou partie des machines dans 
d’autres salles. Une visite en forme de boucle qui retrace les différentes étapes de fabrication, 
le cardage, filage, l’ourdissage, le tissage, l’espace teinture, les apprêts. Des vidéos complètent 
l’offre. La salle « Pour aller plus loin » vous propose de découvrir les savoir-faire du textile 
et de la corne, ainsi que le patrimoine local environnant, à travers l’exposition temporaire 
« Regards croisés sur notre patrimoine» de la CCPO. Le jardin des plantes textiles a, lui aussi, 
été déplacé et ouvre sur un bel  espace caché. Enfin, vous trouverez dans la boutique, nombre 
de cadeaux à offrir ou s’offrir : des livres, de la création artisanale en laine, des bijoux en corne, 
des produits de Tissage cathare, de la poterie, pins porte-clés, magnets, dé à coudre, etc. Enfin, 
la mairie de Lavelanet porte le projet de rénovation de la cheminée dont elle est propriétaire. 

Plus d’infos : www.museedutextileariege.fr Tel. 05 61 03 89 19. 

Tourisme et patrimoine
Depuis le 1er janvier 2025, une société publique locale (SPL) «  Tourisme et patrimoine des 
Pyrénées cathares », dont Marc Sanchez a été élu président, assure la gestion de l’Office de 
tourisme (Mirepoix et Lavelanet) et du Pays d’art et d’histoire. Un développement touristique 
et culturel porté avec toujours autant de passion par ces deux entités, et aucun changement 
pour les différents publics. Vous trouverez sur  https://www.pyreneescathares.com/ de belles 
idées de découvertes autour de notre patrimoine, qu’il soit naturel ou patrimonial, mais aussi 

sur : https://www.pyreneescathares-patrimoine.fr/

La labélisation est en cours pour le projet  
Grand Site de France Montségur

La Communauté de Communes du Pays d’Olmes insuffle une belle 
dynamique qui s’incarne dans le guide de découvertes du Grand Site 2025. 
Une cinquième édition remplie de nouveautés, de rencontres et de visites 
exceptionnelles, en collaboration avec des acteurs impliqués et engagés 
pour vous proposer des moments inoubliables. Surtout une invitation à 
découvrir ou redécouvrir notre environnement afin de mieux le protéger 

et le valoriser.

Quand il est question du devenir des stations de ski ariégeoises et des MDO 
L’avenir des stations de ski de l’Ariège, comme 
celles des autres territoires, doit être interrogé 
tant sur le plan économique, juridique, financier 
qu’environnemental. Face à ces enjeux, une 
étude a permis d’envisager pour les 15 années 
à venir, les évolutions possibles en Ariège ainsi 
que l’accompagnement par les partenaires 
que sont la Région Occitanie, la Banque des 
Territoires et la compagnie des Pyrénées. La 
création d’un syndicat mixte départemental 
est alors apparue comme une réponse 
collective permettant de garantir un avenir 
aux stations de montagne et leurs vallées ainsi 
que de renforcer l’attractivité du territoire. lundi 19 mai, les élus du Conseil Départemental 
de l’Ariège se sont réunis en commission permanente exceptionnelle, pour prendre acte de la 
saisine du Préfet de l’Ariège en faveur de la création d’un syndicat mixte départemental, une 
étape majeure pour l’avenir des stations de ski ariégeoises. Dans un contexte de changement 
climatique et de fragilité économique du modèle « tout ski », ce regroupement permettra une 
gestion unifiée des stations, un pilotage coordonné des investissements, et le développement 

d’un tourisme 4 saisons.
Piscine intercommunale. Les études sont en cours et leur finalisation est prévue pour fin 2025. 

Économie et Hôtel d’entreprises de la Coume
L’Hôtel d’Entreprises de la Coume, situé sur Lavelanet, est destiné à l’accueil d’entreprises. Avec 
une surface de 32.000 m², le site offre différentes surfaces pour de multiples usages : bureaux, 
plateformes tertiaire et logistique, unités de stockage. Il permet d’accroître l’offre de locaux 
professionnels mis à la location sur le territoire et propose des loyers à des tarifs avantageux. 
Cet automne, la CCPO va créer de nouvelles surfaces immobilières adaptées à DR technologie 

et Surfin Meeple qui se développent. 
Portée par Victor Lamego, à la tête de Biotex Technologie 
depuis 2011 (vêtements pour les secteurs de la santé, 
du sport et de la sécurité), l’initiative Géotex Occitanie, 
née voici un an, est un projet exemplaire et innovant  : 
concevoir et fabriquer des géotextiles à destination 
du secteur du bâtiment et des travaux publics. Géotex 
repose sur des géotextiles 100 % naturels, fabriqués à 
partir de laine et de chanvre cultivé en  Occitanie, selon 

un procédé de fabrication breveté conçu en partenariat avec l’École nationale d’ingénieurs de 
Tarbes (Enit). Un projet accompagné par la Communauté de Communes du Pays d’Olmes, dont 
la programmation des travaux est actée pour septembre 2025. La CCPO a démoli les anciennes 

usines Sotap Carol et Rayaert pour céder les terrains aux futurs bâtiments.
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stage taï-chi, salle daniel martinstage taï-chi, salle daniel martinstand de tir, centre multisportsstand de tir, centre multisports
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7ème rallye citoyen à lavelanet7ème rallye citoyen à lavelanet
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VIVRE À LAVELANET EN PAYS D’OLMES
Une animation joyeuse pour nos aînés avec le spectacle cabaret. 

Le Cabaret du Robinson, Yoan Sabatier chanteur, 
la troupe des «  Demoiselles  » ont enchanté nos 
aînés dimanche 15 décembre au marché couvert. 
Ce spectacle cabaret – goûter a ravi le public. Une 
après-midi récréative organisée par la commission 
animation de Chantal Blazy adjointe, avec le 
soutien d’élus et des techniciens. Un moment pour 
se retrouver, partager, autour d’un beau spectacle. 
À noter que les personnes de 65 ans et plus sont 
invitées tous les ans avant les fêtes de Noël. Les 
inscriptions se font au service Associations et 

Citoyenneté (centre multisports). 

Le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) accueille, écoute, soutient et 
accompagne les personnes fragiles, comme nos aînés… 
Comme chaque année à l’époque de l’Épiphanie, 
le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS), géré 
par Fatiha Zeraoula, adjointe, a offert la galette 
des Rois aux aînés de la Commune. Un moment 
privilégié et très attendu par des seniors heureux 
de partager un moment de convivialité, et des élus 

heureux de faire plaisir.
Concernant les inscriptions pour les Colis de Noël, 
les personnes de plus de 70 ans, domiciliées à 
Lavelanet (non inscrites), sont invitées à se faire 
connaître en Mairie auprès du CCAS. Elles doivent 
se munir des pièces suivantes : de 70 à 80 ans : avis 

de non-imposition et pièce d’identité ; au-delà de 80 ans : pièce d’identité seulement.

Risques sanitaires liés aux fortes chaleurs. 
Le CCAS encourage les personnes de 65 ans et plus à s’inscrire sur les registres municipaux, 
afin que nous puissions nous assurer que vous allez bien en cas de canicule ou intervenir si 

besoin. CCAS : 05 61 01 00 59.

Avant de vous lancer dans des travaux ou d’ouvrir un commerce, renseignez-vous auprès du 
service urbanisme : 05 61 01 00 81.

Embellissement et fleurissement de la Ville. 
Chaque endroit a été étudié et laissera place à la 
créativité des agents des espaces verts et de la société 
nouvelle Clarac partenaire de l’opération. La qualité de 
l’entretien de l’espace public fait partie des objectifs 
des élus. Début juin, le fleurissement aérien avec les 
suspensions est venu compléter l’embellissement de la 
ville, avant l’automne et les plantations d’arbres espace 

André Roudière.

Rendez-vous incontournables de la 
vie locale, les marchés du mercredi 
et vendredi matin animent, en 
complémentarité du commerce 
local, le cœur de ville deux fois par 
semaine. Pour les forains, et les 
demandes d’emplacements sur 
les marchés, merci de contacter 
le technicien en charge au  :  

05 61 01 53 70 ou 07 86 31 21 30.

La première foire agricole organisée dans le cadre de la résidence du Touyre par l’association 
Bien Vieillir à l’EHPAD a enchanté petits et grands. Cette foire agricole est une première en France 
et son succès en appellera d’autres. C’est sous l’impulsion de Fatima Benali, aide-soignante et 
présidente de l’association « Bien vieillir à l’EHPAD », que la jeune femme, entourée de dix 
bénévoles de l’association, a, en à peine deux mois, réussi à organiser ce qui restera, dans la 
mémoire de tous, comme une belle fête intergénérationnelle et inclusive. Dans une ambiance 
champêtre, les visiteurs ont pris plaisir à dialoguer, échanger et découvrir, entre autres, les 
savoir-faire de producteurs locaux. La municipalité continuera à soutenir cette animation qui 
contribue à un mieux vivre intergénérationnel  et en soutien à nos personnels soignants qui 
forcent notre respect. Cerise sur le gâteau pour nos résidents, l’organisation par l’association 
d’un concert acoustique exceptionnel de Joan de Nadau, mercredi 10 septembre, au marché 

couvert de Lavelanet. 
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ENTREPRENDRE

Christelle Simon cheffe du nouveau 
restaurant Erystelle. Le 1er février la jeune 
restauratrice a ouvert « Erystelle » un 
restaurant traditionnel, en lieu et place 
du Katoucha où elle a fait son CAP. Dans 
une ambiance chaleureuse et familiale, 
Christelle vous propose un menu du jour, 
fait maison, avec des produits frais et de 
saison. 8 av du Dr Bernadac. 06 25 61 40 66. 

09 83 52 98 40.

«  Les Tisseurs de mots  » ou une librairie 
« généraliste, indépendante et géniale »…

À l’heure où nous mettons sous presse, 
Noémie Hamel et Martin Omer-Decugis, 
auront, mi-mai, accueilli leurs premiers 
clients. Outre les livres, la librairie proposera 
carterie, et jeux de société. Un espace 
permettra d’accueillir ponctuellement 
signatures d’écrivains, club radio du collège 
Pasteur, club de lecture, etc. 

Psychologue psychanalyste Nathalie 
Maurel « travaille » sur nos rêves, notre 
inconscient… La praticienne, « accompagner 
les personnes en souffrance (dépression, 
deuil, en rupture, maladie) qui cherchent un 
sens à leur vie ». Par ailleurs, la thérapeute 
anime, dans son cabinet, des ateliers de 4 – 5 
personnes, qui permettent de se sensibiliser 
à cette pratique. Contact : Tel. 06 33 64 47 72.

Zoom sur la miellerie de Nans Roubichou. 
Vous pourrez découvrir au 26, rue Maréchal 
Joffre (route de Raissac) la miellerie de 
Nans Roubichou. Il produit ici du miel 100% 
ariégeois qu’il peut développer au travers de 
la marque Noù. Engagé dans le parcours de 
la Ferme à la table, l’apiculteur Lavelanétien 
vous propose une immersion dans le monde 

des abeilles.    18

À LAVELANET

Anastasia et Manon ont créé « C’Clean 
& C’Net » en novembre 2023. Du travail 
le plus simple, au plus extrême (ménage 
quotidien, de printemps, après travaux, 
après événements, syndrome de 
Diogène), Anastasia et Manon, jeunes 
Lavelanétiennes, adaptent leurs tarifs au 
plus près de vos besoins (pour les privés 

ou les entreprises).. 
Tel. 06 71 66 01 03 / 06 03 06 02 02

Marine Rayssac a ouvert « Madeline la 
maison de l’ongle » lundi 6 mai. C’est au n° 
32 de la rue Jean-Jaurès, que la prothésiste 
ongulaire propose d’embellir mains et 
pieds avec des ongles en gel, des vernis 
semi-permanents, l’extension de cils, le 
rehaussement de sourcils, ou bien encore 
une prestation maquillage avec des produits 
naturels. Contact au 05 61 68 34 26 et sur 

l’application Planity.

La rencontre Pro des acteurs du tourisme 
ariégeois 2024 organisée par Pro Ariège 
Pyrénées Tourisme en partenariat avec 
l’office de Tourisme des Pyrénées Cathares 
a eu lieu jeudi 25 avril au Kartare d’Aigues 
Vives. Une bourse aux dépliants permettant 
aux acteurs du tourisme de s’enrichir 
d’expériences diverses et variées. 140 

participants ont été accueillis.

Nouveau, un magasin pour nos animaux de 
compagnie : « Victuaille animal ». Ophélie 
Dutordoir a ouvert le 22 février dernier, 
« Victuaille animal », un magasin de vente 
de croquettes fraîches pour chien et chat. 
Ces recettes sont vendues en vrac ; dans une 
démarche écologique, des seaux fraîcheur, 
réutilisables, sont proposés. 5 Route de 
Mirepoix, 09300 Dreuilhe. Tel. 07 66 78 95 16
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ENTREPRENDRE À LAVELANET
Nos commerces de proximité concourent du bien-vivre à Lavelanet, ils sont des acteurs clés 
du cœur de ville, et participent grandement à l’économie locale. Il est important pour notre 
commune de valoriser ces femmes et ces hommes qui s’installent et investissent dans notre 
Ville. Par ailleurs, le commerce local a un rôle essentiel dans la transition vers une consommation 

plus durable. 

Rencontre avec Alexandre Canal, thérapeute 
holistique. Depuis 12 ans maintenant, 
Alexandre Canal, natif de Lavelanet, utilise 
différentes approches holistiques qui 
permettent à chacun de trouver les clefs 
nécessaires pour atteindre un mieux-être 
physique, émotionnel, mental, spirituel, 
environnemental, socioculturel. Dans son 
cabinet à Lavelanet, ou lors d’ateliers de 
groupe à Pamiers, Saint-Jory, Sigean ou 
Morenci, Alexandre Canal, vous propose un 
travail intuitif pour apaiser le corps, l’esprit. 

Contact : 06 10 26 95 37  

Zoom sur l’institut Géraldine où Marie-Pierre 
Marty s’occupe de votre beauté. Toujours aussi 
passionnée par son métier, Marie-Pierre Marty 
prend soin de nous au sein de son institut de 
beauté Géraldine. En  juillet 2027, elle fêtera 
les 30 ans de son installation. « Toute une vie 
passée à prendre soin des autres, à apporter 
du bien-être  », c’est ainsi que Marie-Pierre 
Marty parle de son métier d’esthéticienne. 
L’essence même de ce métier est le partage 
de moments. Dans un environnement serein, 
elle vous propose des soins de qualité. Suite 
à de nombreuses demandes, vous trouverez 
également ici des petits cadeaux à offrir, des 
coffrets ou autres, toujours dans le bien-être. 

Contact 05 61 01 86 80.   

Depuis 1972, au 13 avenue du Docteur 
Bernadac, la famille Laurent a tenu le Bureau 
de tabac – pêche. Une page de l’histoire de 
Lavelanet s’est tournée, mardi 20 mai, avec 
le départ en retraite de Danielle Laurent. 
Les parents de Danielle, alors propriétaires 
d’une station-service, le « café du Pavillon » 
à Pamiers, reprennent en 1972 à M. Sicre, 
invalide de guerre, le tabac-pêche de 
Lavelanet. Au fil des ans, ils agrandiront le 
local. Le 1er janvier 1995, voici 30 ans, Danielle 
reprenait le commerce. « Ça s’est fait comme 
ça. J’avais le goût du commerce, le contact 
avec les gens  », indique la jeune retraitée. 
Durant toutes ces années au contact de sa 
clientèle, elle aura accumulé « de chouettes 
souvenirs  ». Elisabeth Fuentes a repris le 

commerce.

Focus sur le studio photographie de Sylvain 
Lienard. Originaire de Tourcoing, Sylvain 
Lienard a ouvert mardi 11 mars son studio 
photographie au 97, rue Jean Jaurès. Un studio 
professionnel accessoirisé de plus de 150 
m² pour les prestations comme le shooting 
photo et les séances en intérieur. Depuis 6 
ans, cet artiste imagine pour vous des clichés 
haut de gamme et originaux pour tous les 
styles photographiques et types de prise de 
vues  : mariage, grossesse, naissance, bébé, 
book homme et femme, portraits (seul, en 
couple, en famille…), enfants, événementiel, 
shooting mode et mise en valeur des produits 
d’entreprises (immobilier, culinaire, etc.). 
Horaires d’ouverture  : mardi au vendredi  : 
10h-12h / 14h-17h. Samedi  : 10h-13h. Lundi 
& samedi après-midi  : Sur rendez-vous. 
En semaine de 17h à 19h  : Sur rendez-vous. 

Contact : 06 64 54 93 49.

Nans Roubichou, ambassadeur de Lavelanet et des Pyrénées 
cathares au salon de l’agriculture à Paris. Engagé auprès de la 
marque Nòu Ariège Pyrénées, Nans a eu l’occasion de « faire 
découvrir le Rucher d’Esclarmonde, son miel, et les produits 

de notre territoire ». 

Le Marché aux affaires de Lavelanet. En décembre 
2022, Souliman Kellouai, gérant, ouvrait Rue 
des Pyrénées (à côté de Super U), l’enseigne de 
discount « le Marché aux affaires ». Le magasin 
propose plus de 12.000 références de produits. 
Déco, rideaux, bien-être, accessoires du 
quotidien, nappes, animalerie, objets tendance, 
jouets, cadeaux ou surprises originales : il y en 
a pour tous les goûts ! Un magasin de proximité 
ou les équipes ont toujours le sourire aux lèvres 
pour vous conseiller. Le magasin est ouvert tous 
les jours de 9h à 19h, sauf le dimanche.  Contact. 

09 81 31 05 79.
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ENFANCE 
Nous vous rappelons que la réservation des repas cantine est obligatoire via le portail 

familles : lavelanet.portail-familles.app  Si vous rencontrez des difficultés de connexion : 
Merci de prendre contact avec le service cantine au 05.61.01.01.43.

Conseil municipal enfants. 

Autour de Béatrice Bertrand, Jérôme 
Duroudier, et Franck Farez adjoints, élus et 
techniciens travaillent à la mise en place 
du CM enfants qui devrait voir le jour à la 
prochaine rentrée scolaire. Un engagement 
de l’équipe municipale qui permettra aux 
plus jeunes de se former aux valeurs de 
la République, de conduire des projets 
d’intérêt général et de participer à la vie 

démocratique de la commune.

Découverte du sport olympique et 
paralympique pour les scolaires.

Le collectif ariégeois du sport scolaire 
olympique et sportif de l’Ariège (CDOS 
09), a organisé vendredi 5 avril, au centre 
multisports municipal, des découvertes 
sportives autour du sport olympique et 
paralympique. Une belle initiative, saluée 
par Erald Gast, adjoint en charge du sport.

carnaval des enfants dans le parc de la mairiecarnaval des enfants dans le parc de la mairie
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JEUNESSE

Lavelanet a été labellisé « Information jeunesse », une belle reconnaissance pour la Ville. 
Le dispositif « Information Jeunesse » a été mis en œuvre à Lavelanet suite à la volonté 
politique de répondre aux besoins des jeunes. Depuis des années, l’accompagnement des 
jeunes est un fer de lance de l’action municipale et de l’engagement des animateurs. L’info 
jeunes est située dans le local de l’Espace jeunes : mardi - jeudi de 9h à 12h sur rendez-
vous, le mercredi de 13h30 à 17h et le vendredi de 17h à 20h. Merci aux animateurs pour leur 

engagement. 
Contact : infojeunes-lavelanet@lecgs.org  Tel. 06 69 66 62 74 / 05 61 01 27 27.

Merci à Perrine Laffont. 

En février, l’Espace jeunes a eu le privilège de 
recevoir Perrine Laffont pour une interview 
exclusive face caméra. Cette année, des 
jeunes travaillent sur les discriminations et le 
harcèlement dans le sport. L’objectif, réaliser 
un reportage abordant cette problématique. 
Pour ce faire, ils s’initient à l’interview, aux 
questions-réponses, à la prise de vues, au 

montage de la vidéo, etc. 

Classe découverte pour les collègiens.

En mars, 14 élèves en classe de 3e au collège 
Victor Hugo, sont partis à Melgaço pour un 
voyage dans cette belle ville jumelée avec 
Lavelanet. Accompagnés par Mesdames De 
Andrade, Couteau, et Monsieur Fenech, les 
collégiens ont passé de beaux moments avec 
leurs correspondants. Ils ont découvert une 
autre culture, une belle ville et des moments 

conviviaux.
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ENFANCE JEUNESSE
Services Enfance - Jeunesse

Ces services fonctionnent tout au long de l’année et accueillent des enfants, adolescents 
et jeunes âgés de 3 ans à 25 ans. Ici, ils bénéficient d’un large éventail d’activités sportives, 
culturelles. Ces dispositifs emportent l‘adhésion des familles et enregistrent un taux de 
fréquentation élevé. Ces structures deviennent de véritables lieux de vie, d’épanouissement 
et de partage pour les enfants et les adolescents de notre territoire. Ainsi que l’indique Jérome 
Duroudier, adjoint en charge, « ce succès est également le résultat du formidable travail réalisé 
par les agents de ces services. Leur investissement quotidien illustre parfaitement les valeurs 

de l’éducation populaire, un pilier fondamental de nos engagements ».

Du côté des maternelles et élémentaires (3 – 11 ans)

Un carnaval festif et coloré. Une déambulation colorée, musicale et festive composée d’une 
centaine de personnes, enfants, parents, grands-parents, animateurs, et d’habitants a fêté le 
carnaval mercredi 12 mars. Le cortège a emprunté certaines rues de la ville et s’est arrêté pour 

un moment de partage à l’EHPAD du Touyre.

10 jours sans écran… les accueils de loisirs ont sensibilisé les enfants. Dans le cadre du projet 
national « défis sans écrans », le service s’est mobilisé pour inviter petits et grands à faire une 
pause numérique ou du moins limiter les écrans. Pendant ces 10 jours, l’équipe d’animation a 
sensibilisé les enfants, et a proposé des solutions et des alternatives pour limiter les écrans.

Une œuvre street art pour des artistes en herbe… Enfants et familles ont inauguré mercredi 
14 mai, au centre de loisirs Jean Jaurès, la fresque réalisée par 24 enfants du CLAS primaire. 
Un beau challenge, une belle œuvre commune peinte les mercredis matin sous l’impulsion 
d’Audrey Sanchez, référente du projet. Une œuvre qui embellit la cour renforce l’identité du 
centre de loisirs Jean Jaurès. Jérôme Duroudier a remercié les équipes, les enfants qui ont 
participé et leur intervenante, avant de présenter aux enfants réunis pour l’occasion, les 

membres du Conseil Municipal des Enfants.  

Sur l’Accueil de Loisirs Associés à l’Ecole (ALAE), les mercredis, les équipes ont mis en place 
divers projets, dont un projet intergénérationnel avec l’EHPAD du Touyre. Trois rencontres 
ont déjà eu lieu, lors d’Halloween, 
ensuite pour un spectacle de magie, 

et un spectacle sur le cirque. 
Grâce aux compétences d’Aurèlie 
Castillo animatrice et pompier, un 
atelier sur les premiers secours a 
été créé avec les enfants sur l’ALAE 
de l’école Lamartine. Un objectif 
les sensibiliser sur les gestes à 
avoir. Aux écoles Lamartine et 
George Sand, les enfants proposent 
chaque mois le journal de l’ALAE 
où ils racontent à leurs parents les 
actions réalisées. Un journal qui 
connaît un beau succès. Enfin, un arbre à vœux commun a été réalisé sur le thème de « Libres 

ensemble », un projet sur la laïcité.  
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ENFANCE 
Nous vous rappelons que la réservation des repas cantine est obligatoire via le portail 

familles : lavelanet.portail-familles.app  Si vous rencontrez des difficultés de connexion : 
Merci de prendre contact avec le service cantine au 05.61.01.01.43.
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Du côté de l’Espace jeunes (11 – 25 ans) 

Tout au long de l’année, le service Jeunesse a renforcé son action en direction des collégiens.
Un partenariat structurant avec les établissements scolaires a permis la mise en place d’un 
nouveau dispositif  : l’accueil à l’Espace jeunes pour les élèves temporairement exclus, leur 
offrant un accompagnement individualisé et un soutien scolaire, afin d’éviter toute situation 

d’isolement ou de déscolarisation temporaire.
À Lavelanet, la mairie a choisi d’écouter les jeunes et de travailler avec eux dans la construction 

de projets qui les concernent.  Un « faire ensemble » qui fait des émules.
De multiples projets ont vu le jour sur les temps de pause méridienne lors de nos interventions 
dans les collèges et le lycée  : activités sportives, lutte contre le harcèlement scolaire. Un 
programme phare, un projet mené autour de la lutte contre les stéréotypes et les discriminations 
avec pour objectif, de « renverser les clichés ». Dans ce cadre, un temps fort a été organisé 
en janvier avec la diffusion d’un documentaire sur les interviews de sportifs professionnels 

engagés contre les discriminations, au cinéma, en 
présence des jeunes.

En effet, l’Espace jeunes nous a livré un beau film sur les 
discriminations dans le sport… Un an de préparation, 
de recherches, d’interviews, de microreportages, 
de montage aura été nécessaire à 11 jeunes pour la 
réalisation d’un film autour de la lutte contre toutes 
les discriminations, le harcèlement et l’égalité dans le 
sport. Tout au long de l’année, 
ces 11 jeunes amenés par 
Karine Tolosa directrice de 
l’Espace jeunes, Margot Mellet 
et Jérôme Lorente animateurs, 
ont interviewé des élus et 
célébrités du sport à qui les 
jeunes ont posé des questions 
diverses dont celle sur les 
différences femmes/hommes 

dans le sport. 

Des activités plébiscitées par les jeunes. Les jeunes ont également participé à des actions 
fortes telles que le tournoi de basket 3x3 en partenariat avec le comité départemental de 
basket, le tournoi de pétanque en partenariat avec le stade Lavelanétien pétanque club, la 
création d’une chanson slam « Libres ensemble » sur la semaine de la laïcité.  Ils organisent 
la Fête de la musique, et des séances de sensibilisation aux conduites à risque, notamment 

autour des addictions. Enfin, un séjour à la mer rassemblera 24 jeunes cet été. 
Beau succès pour le « Pétanque Power » de l’Espace jeunes

L’Espace Jeunes a organisé, samedi 14 juin, en partenariat avec le Stade Lavelanétien de 
pétanque et son président Eric Rey, une manifestation sportive autour de la pétanque. Après 
plusieurs événements sportifs, foot, rugby flag, les jeunes et leurs animateurs se sont tournés 

vers un autre sport et une autre association. 
20 équipes constituées d’enfants et adolescents - dont l’Espace jeunes de Pamiers, de familles 
et animateurs se sont affrontés, toute la journée, dans la bonne humeur et les rires autour du 
cochonnet et des boules. Sur l’espace André Roudière, les différentes équipes ont pris beaucoup 
de plaisir à cette journée de partages. A noter qu’Éric Rey a offert la licence de son club a tous 
les jeunes présents…et certains se sont d’ores et déjà inscrits. « Pétanque Power » s’inscrivait 
dans le cadre d’un projet « Fonds Départemental des Loisirs Actifs » monté par les jeunes, 
permettant notamment de financer un repas offert à tous les participants. Un événement 100% 
piloté par les jeunes, et une dynamique qui ne faiblit pas, avec comme toujours en toile de 
fond, la lutte contre toutes les formes de discriminations, le vivre ensemble, les valeurs et 

l’éthique dans le sport, la tolérance, etc. 
Dès la rentrée de nouveaux projets et partenariats viendront enrichir cette dynamique avec un 
objectif constant : accompagner la jeunesse, valoriser son engagement et lui offrir des espaces 

d’expression, de responsabilisation et de réussite.
Journée de découvertes des pratiques sportives olympiques et paralympiques.

 Les élèves de CM1 et CM2 des écoles de Labastide-sur-l’Hers et Les Pujols, ainsi que les classes 
de 6e du collège Victor-Hugo, près de 110 enfants, ont participé à cette animation véhiculant 
les idées de respect, partage et dépassement de soi. Une manifestation placée sous le signe 
de la bienveillance. Plusieurs disciplines étaient 
proposées  : handball, boxe savate avec la BOA 
(Box Olmes Associations), le tennis de table avec 
l’ATTPO (Association Tennis de Table Pays d’Olmes), 
et le tir avec la STPO (Société de Tir du Pays 
d’Olmes). De beaux moments sportifs autour du 
partage de valeurs essentielles. Erald Gast adjoint 
en charge du sport a rappelé que «  Lavelanet, 
ville active et sportive a fait de l’inclusion une 
priorité. » Il a également remercié les associations 

Lavelanétiennes pour leur concours.
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CULTURE

Vibrant hommage à Myriam Léonard, 
une Femme inspirante… 

Samedi 9 mars, durant le week-end consacré 
aux droits des femmes et à la thématique 
«  Femmes inspirantes  » du PAH, la nouvelle 
salle d’exposition située dans l’enceinte de 
la mairie, a été inaugurée en présence de sa 
famille, d’élus du territoire dont Jean-Jacques 
Michau sénateur, au nom de Myriam Léonard. 

Nous nous devons de promouvoir les arts, 
l’artisanat, toutes les pratiques culturelles 
qui font rayonner notre ville, notre territoire. 
Il est également indispensable de soutenir 
les pratiques amateurs et de contribuer au 
développement de l’éducation artistique.

Le vernissage de Pamela Amathieu a ouvert 
un nouveau chapitre à Lavelanet. 

Beaucoup de monde, samedi 9 mars, lors 
du vernissage de l’exposition de Pamela 
Amathieu. De beaux moments de partage 
autour de la culture et d’une artiste qui, par le 
biais de ses œuvres, nous transmet sa passion, 

sa vision du monde et ses émotions. 

Sur les traces de Mady de la Giraudière. 
Samedi 9 mars, Mady de la Giraudière, une 
autre « Femme inspirante », était également 
à l’honneur. La mairie de Lavelanet 
s’est associée au Pays d’Art et d’Histoire 
autour d’une déambulation présentant 
les œuvres, la vie et les engagements de 

l’artiste Lavelanétienne. 

Coup de chapeau à la soirée « Fibre féminine » 

Dans le cadre de l’événement,  «  Femmes  inspirantes en Pyrénées cathares, d’hier et 
d’aujourd’hui », une soirée dédiée à la place des femmes dans le textile, a eu lieu au Casino, 
vendredi 8 mars, journée internationale des droits des femmes. Organisée par l’équipe du Pays 
d’art et d’histoire et son président Alain Eychenne, cette manifestation a fait salle comble.

Après plusieurs mois de travaux, la salle 
d’exposition «  Myriam Léonard  » vient 

compléter l’offre culturelle de Lavelanet. 

&
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 Pour la journée des droits de la femme, début mars, 
la Ville de Lavelanet a organisé différentes manifestations...

PATRIMOINE&

D’Art en arts, une nouvelle association culturelle. 
Dans le cadre de l’opération nationale « Printemps des Poètes », en partenariat avec Lavelanet 
Culture, l’association d’Art en arts a proposé une exposition salle Louis Volle au Casino.                    

« La Grâce » étant le thème choisi. Son vernissage a eu lieu jeudi 14 mars. 
Cette toute jeune association a pour objectif « de promouvoir les arts plastiques à travers 
ateliers et expositions sur Lavelanet, le Pays d’Olmes, et plus généralement sur le département » 
indique Yola Thomas, sa présidente. D’Art en arts compte une vingtaine de membres créant 

dans diverses disciplines artistiques. 
Contact : assodartenarts@gmail.com  Tel. 06 74 58 46 47.
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Une année exceptionnelle au cinéma, 
le Casino. 

Plus de 400 films diffusés, dont 211 classés 
Cinéma d’art et d’essai (en partenariat 
avec la Sauce du Casino), et un chiffre 
record, celui de 35 400 entrées en 2023. 
Nous avons fait mieux qu’en 2019 année 
de référence, indique Franck Farez, adjoint 
en charge de la culture et du patrimoine. 
Alors que certaines salles de l’hexagone 
ont encore du mal après Covid, les salles 
Lavelanétiennes font un carton. Coup de 
chapeau et remerciements à la Sauce du 

Casino.

CULTURE PATRIMOINE&
Riche de la diversité de ses populations, et de la vitalité de son tissu culturel, Lavelanet 
porte un projet culturel ambitieux et engagé. Ce projet s’inscrit dans un territoire rural et de 
montagne, marqué par son éloignement des grands centres urbains. Malgré ces contraintes, 
Franck Farez adjoint en charge de la culture, du patrimoine et de la mémoire de la ville affirme 
sa volonté d’offrir à la population une offre culturelle qualité équivalente à celles des grandes 
villes. Pour y parvenir, la commune mise sur l’Éducation populaire, la pluralité des pratiques 

artistiques et une véritable accessibilité pour toutes et tous.

Du 15 janvier au 4 février, Lavelanet a rendu hommage à Jean Zay. Dans le cadre du 80e 

anniversaire de la Libération et des événements en hommage à Jean Zay, Lavelanet culture, 
en partenariat avec l’Association Nationale des Anciens Combattants de la Résistance et 
Ami(e)s de la Résistance (ANACR 09), nous a proposé exposition, film, et spectacle consacrés 
à Jean Zay, symbole de la République emprisonné par Vichy et assassiné par la Milice. Par 
ailleurs, Hélène Mouchard-Zay, sa fille, a rencontré les scolaires afin de les sensibiliser à ce pan 

de notre histoire. 

Les collégiens découvrent 
différentes pratiques 
artistiques avec l’opération 
« Entrez dans la danse » ou 
le théâtre avec la metteure 

en scène Sophie Mikati. 

Lavelanet culture poursuit ses actions avec le Centre Médico Psychologique. Une exposition de 
ses adhérents nous a été proposée en 2025, et un groupe du CMP est présent à chaque nouveau 

spectacle. 

Dans le cadre de la journée internationale des droits des femmes,  Lavelanet culture nous a 
offert une belle soirée autour du solo théâtral de la Cie l’Ouvrage : «Gisèle Halimi, défendre. » 

Un cycle consacré à Jean Jaurès a eu lieu du 
30 avril au 18 mai. Expositions, conférences, 
et la pièce de théâtre «  Jean Jaurès  : une 
voix, une parole, une conscience  » de la 
Compagnie Sea Art. Jean-Claude Drouot en 
signe l’adaptation, la mise en scène et a 
incarné, magnifiquement, devant un public 

conquis ce grand personnage. 
L’édition 2025 de la Fête du jeu a fait la 
part belle à la citoyenneté. Une journée 
intergénérationnelle autour du jeu, du 
partage, des rencontres interculturelles et 
de la citoyenneté. Des instants de bonheur, 
de découvertes. Pour la quatrième année 
(c’était la 21e édition), cette journée a eu 

lieu dans le parc de l’Hôtel de Ville. Merci aux associations partenaires, merci aux services de 
la Ville pour leur implication, la Fête du jeu, comme tous les ans a rencontré un beau succès. 

Un concert de printemps exceptionnel avec la Philharmonique… samedi 31 mai, le marché 
couvert a vibré avec les musiciens de la Philharmonique.  Sous la direction de Cyril Galy, chef 
d’orchestre, les femmes dans tous leurs états – thème de l’édition 2025, et Maryse Chacon, ont 
été à l’honneur de ce beau moment musical. Pauline Chacon, Corniste à l’Opéra National de 
Paris et ancienne élève de l’École de Musique municipale René Allabert, nous a fait le plaisir 
de sa présence. Un moment d’émotion, de célébration, pour le plus grand bonheur du public. 

L’école de musique a le vent en poupe… L’École de Musique municipale « René Allabert » de 
Lavelanet n’est plus à présenter. Depuis plus de 47 ans qu’elle est municipale, elle a su se 
développer et maintenir un niveau d’enseignement qui en fait une des meilleures de Midi-
Pyrénées. De très nombreux élèves qui ont fréquenté ses bancs ont ensuite évolué dans des 
conservatoires régionaux ou nationaux. Bon nombre d’entre eux sont aujourd’hui professionnels 

de la musique.
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ENFANCE 
Nous vous rappelons que la réservation des repas cantine est obligatoire via le portail 

familles : lavelanet.portail-familles.app  Si vous rencontrez des difficultés de connexion : 
Merci de prendre contact avec le service cantine au 05.61.01.01.43.

Conseil municipal enfants. 

Autour de Béatrice Bertrand, Jérôme 
Duroudier, et Franck Farez adjoints, élus et 
techniciens travaillent à la mise en place 
du CM enfants qui devrait voir le jour à la 
prochaine rentrée scolaire. Un engagement 
de l’équipe municipale qui permettra aux 
plus jeunes de se former aux valeurs de 
la République, de conduire des projets 
d’intérêt général et de participer à la vie 

démocratique de la commune.

Découverte du sport olympique et 
paralympique pour les scolaires.

Le collectif ariégeois du sport scolaire 
olympique et sportif de l’Ariège (CDOS 
09), a organisé vendredi 5 avril, au centre 
multisports municipal, des découvertes 
sportives autour du sport olympique et 
paralympique. Une belle initiative, saluée 
par Erald Gast, adjoint en charge du sport.

carnaval des enfants dans le parc de la mairiecarnaval des enfants dans le parc de la mairie

    16

JEUNESSE

Lavelanet a été labellisé « Information jeunesse », une belle reconnaissance pour la Ville. 
Le dispositif « Information Jeunesse » a été mis en œuvre à Lavelanet suite à la volonté 
politique de répondre aux besoins des jeunes. Depuis des années, l’accompagnement des 
jeunes est un fer de lance de l’action municipale et de l’engagement des animateurs. L’info 
jeunes est située dans le local de l’Espace jeunes : mardi - jeudi de 9h à 12h sur rendez-
vous, le mercredi de 13h30 à 17h et le vendredi de 17h à 20h. Merci aux animateurs pour leur 

engagement. 
Contact : infojeunes-lavelanet@lecgs.org  Tel. 06 69 66 62 74 / 05 61 01 27 27.

Merci à Perrine Laffont. 

En février, l’Espace jeunes a eu le privilège de 
recevoir Perrine Laffont pour une interview 
exclusive face caméra. Cette année, des 
jeunes travaillent sur les discriminations et le 
harcèlement dans le sport. L’objectif, réaliser 
un reportage abordant cette problématique. 
Pour ce faire, ils s’initient à l’interview, aux 
questions-réponses, à la prise de vues, au 

montage de la vidéo, etc. 

Classe découverte pour les collègiens.

En mars, 14 élèves en classe de 3e au collège 
Victor Hugo, sont partis à Melgaço pour un 
voyage dans cette belle ville jumelée avec 
Lavelanet. Accompagnés par Mesdames De 
Andrade, Couteau, et Monsieur Fenech, les 
collégiens ont passé de beaux moments avec 
leurs correspondants. Ils ont découvert une 
autre culture, une belle ville et des moments 

conviviaux.
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L’École de Musique de Lavelanet est une des quatre « école de pays » s’inscrivant dans  le 
Schéma Départemental de l’Enseignement Artistique piloté  par le Conseil Départemental de 
l’Ariège. Après la nomination de Pierre Louge-Soulié au poste de directeur, deux nouveaux 
professeurs ont fait leur entrée  : Anne-Céline Sergent pour la flûte traversière et Clément 

Dessaux pour le Saxophone. 

La salle Myriam Léonard accueille tous les 
mois des expositions d’artistes. Cette salle  
complète l’offre culturelle de Lavelanet. 
Début juin, l’association d’Art en Arts y a 
exposé les œuvres de ses adhérents, avant 
l’exposition bi-annuelle des Arts de l’Atelier. 

« Rencontres multiculturelles » - Exposition - hommage à Mady de La Giraudière, marraine de  
Confluences. Georges Tony Cassarino président fondateur de l’association Confluences nous 
propose du 25 au 27, salle Myriam Léonard, de retrouver artistes et passionnés pour vivre un 

moment convivial de partage, d’échange et d’une mise à l’honneur du patrimoine

Du 20 juillet aux 31 août, les œuvres de Mady de la Giraudière seront à admirer lors de 
l’exposition proposée par sa fille, Chin Couquet-Meng, au 6, place Aristide Briand. 

Les adhésions et la fréquentation sont en augmentation à la Ludothèque. Du côté de la 
médiathèque, des liens se sont noués avec la librairie, les « Tisseurs de mots » et le Club 

lecture. 
Le cinéma le Casino enregistre une très bonne fréquentation et poursuit son travail de fond 
avec la Sauce du Casino. L’association prépare, pour début octobre, du 3 au 5, le Festival du 
film des cinq continents. Lavelanet sera au carrefour des cinémas du monde… 8 films seront 
projetés tout au long du festival, dont 2 destinés au jeune public. Des conférences animées par 
des intervenants, ainsi que des ateliers, expositions et débats, viendront enrichir les séances 

et offrir une expérience immersive au public. 

Le spectacle de la Cie L’Embarque, «  La 
Fontaine, fables bucoliques », mis en scène 
par la fabuleuse Sophie Mikati, dans le 
parc de la Mairie de Lavelanet, a connu un 
beau succès. Un moment suspendu, entre 
chien et loup, où les fables de La Fontaine 
ont pris vie dans ce cadre exceptionnel 
et bucolique, portées par une mise en 
scène à la fois délicate, poétique et 
pleine de surprises. Une vraie parenthèse 
enchantée… merci aux artistes pour cette 
belle soirée. Et n’oubliez pas, l’Embarque 
c’est aussi des cours de théâtre pour 
enfants, adolescents, et adultes. Contact : 

06 79 78 78 53.

Concours d’arts. Samedi 14 juin 
l’association d’Art en Arts a organisé dans le 
parc de la mairie, un concours d’arts ouvert 
à toutes et tous. Ce concours s’adressait 
à toutes les techniques picturales (à 
l’exclusion de la photographie) ; le thème 
en était  : «  l’Eau  ». Une belle première 
qui a conquis de nombreuses personnes. 
En fin de journée, les lauréats se sont 
vus récompenser  : Prix du jury catégorie 
Adulte  : Élianne (Peinture à l’huile). Prix 
du jury catégorie Adolescents : Eva 12 ans 
(aquarelle). Prix du jury catégorie Enfant : 
Louise 9ans (pastel). Prix du jury catégorie 
Œuvre collective : Brigitte et Chantal (aquarelle). Prix du public catégorie Adulte : Marie Aude 

(pastel). Contact au 06 08 03 47 30 ou assodartenarts@gmail.com

Le 5e livret de la commission extra-municipale 
patrimoine nous raconte « Les trésors méconnus de 
notre industrie  textile  ». Crées par la Commission 
extra-municipale patrimoine de Lavelanet, ces livrets 
sont le fruit d’une belle aventure humaine. «  Alors 
que nous plongeons dans notre passé pour forger 
notre identité, la jeune génération de  Lavelanet et 
du Pays d’Olmes, peut s’emparer de son histoire ; une 
histoire liée au textile… Notre livret se veut un trait 
d’union entre les générations», indique Sylvette Saboy 
membre de la commission. Vous pouvez retrouver ce 
livret en mairie ou au Pôle culturel. Pour rejoindre la 

Commission : 05 61 01 14 31.
Le tome 2 : « Lavelanet, une histoire au fil du temps » 

est en cours d’écriture.
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DYNAMISME

L’association Âge d’Olmes Bien Vieillir chez 
soi, renforce ses activités. 

Lors de l’Assemblée générale de l’association, 
salle Daniel Martin, Bernadette Bonnifet 
présidente a dressé le bilan de l’année 
écoulée. Un bilan  démontrant la vitalité de 
l’association au service de nos aînés, mais 
aussi la nécessité de recruter des bénévoles.
Outre les nombreuses activités proposées, 
elle permet également un maintien à 
domicile en tissant des liens. Pour rejoindre 

l’association comme bénévole : 
06 42 11 30 64 / agedolmes@hotmail.fr

La Sauce du Casino, partenaire essentiel 
du cinéma le Casino. 

Un nouveau Bureau a été élu et ambitionne 
au travers d’un triptyque de consolider 
l’existant, dynamiser son activité à travers 
des évènements tout au long de l’année, 
en créer de nouveaux. En projet pour 
l’automne 2025, la création d’un festival du 
film de Lavelanet. Contact Rémy Durand : 

06 47 53 88 13. durem10@gmail.com

Dernièrement, l’Atelier couture et loisirs 
créatifs du Pays d’Olmes a organisé une 

journée portes ouvertes. 

Ses membres se réunissent tous les lundis 
et mardis après-midi de 14h à 16h, dans 
une salle de l’ancienne crèche, rue Charles 
Péguy. Ici, ces passionnées s’en donnent à 
cœur joie  : tricot, couture, recyclage, etc., 
il y en a pour tous les goûts. Ainsi que 
l’explique Claudette Laporte présidente, 
« tout ce que l’on peut faire dans un atelier, 

nous le mettons en pratique. » 

Une belle collecte pour le Lavelanét’Hon. 

Début février, les co-présidents, Patrick 
Pitarch et Guy Pujol, ont réuni bénévoles, 
associations partenaires, élus de la mairie 
afin de remettre un chèque d’un montant 
de 11.500 euros à  Erick Huot-Marchand, 
coordinateur du Téléthon en Ariège. 
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ASSOCIATIF

Le Secours populaire a organisé, samedi 13 avril, de 14h à 17h, une chasse aux œufs;

Dans le parc de l’Hôtel de Ville. Jeux, ateliers, goûter ont rythmé l’après-midi, avec la 
participation de la ludothèque municipale. Une fête populaire qui a rassemblé autour d’un 

événement ludique... Merci aux bénévoles.

Beau succès sportif pour le Trail des Citadelles avec la participation de 2.500 trailers.

Belle vitalité du Boxing Olmes Association qui a organisé fin janvier, sous la houlette de 
Frédéric Parent (président et entraîneur), une épreuve interclubs MMA/Grappling au centre 
multisports.

VIE ASSOCIATIVE
Véritables maillons de la vie citoyenne, vecteurs d’animation et de lien social, les associations 
étoffent l’offre de loisirs et de services développés par la mairie. Consciente de cette 
complémentarité, la municipalité a toujours affirmé sa volonté de développer avec elles 
des relations de coopération en les accompagnants chaque fois que possible. Notamment 
par les subventions qu’elle accorde chaque année (66 000 euros en 2025), et au travers de 
différents moyens  : logistique, communication, réglementation (occupation du domaine 
public), technique/espaces verts, locaux… Les agents du service Associations et Citoyenneté 

se tiennent à votre disposition pour toute question. Tel. 09 62 12 82 44.
5.217 adhérents (toutes les associations ne nous ont pas répondu) bénéficient des activités 
proposées par les associations et clubs sportifs avec un vaste choix (sport, culture, loisirs, 

environnement, solidarité, mémoire, etc.).

Bravo à la société de tir du Pays d’Olmes. 
Le Tour régional du championnat des clubs 
par équipes pistolet à plomb à 10 mètres 
s’est déroulé en février à Montauban. 10 
clubs étaient en lice sur le stand Patrice 
Dandine. François Millet, Alain Allabert, Marie 
Amat, Jacques Barrié, Mickaël Delansch et le 
président de la société de tir, André Saint-
Sernin, ont remporté le titre de champions 
Midi-Pyrénées. Ils participeront, d’ici 
quelques mois, aux championnats de France. 

Félicitations à eux tous

Le Lavelanet’hon n’est rien sans votre 
générosité. Mercredi 5 février, les co-
présidents du Lavelaneth’Hon, Patrick 
Pitarch et Guy Pujol, ont réuni bénévoles, 
associations partenaires, élus de la mairie 
afin de remettre un chèque d’un montant 
de 11.266,56 euros à Erick Huot-Marchand, 

coordinateur du Téléthon en Ariège. 

Le Comité de jumelage va fêter ses 15 ans. 15 ans de rencontres, de partages, de découvertes, 
pour les membres du Comité de jumelage qui prennent plaisir à rencontrer d’autres cultures, 
d’autres histoires. Lavelanet est jumelée avec Trégueux en Bretagne et Melgaço au Portugal. 
Les rencontres et échanges émaillent la vie de Lavelanet avec ces deux villes (marchés de Noël, 

rencontres extra-scolaires, fête de la Noisette, etc.). Contact : 05 61 01 53 70

2 282 trailers ont franchi la ligne d’arrivée 
du Trail des Citadelles. Une édition 2025 
plébiscitée par les participants. Un grand 
bravo à l’équipe qui entoure Jean-Louis Rossi, 
président,  Michel Arnaud (vice-président) et 
à la centaine de bénévoles sans qui rien ne 

serait possible.

Rugby. 50 ans après, les minimes se 
souviennent de leur tournée anglaise. Samedi 
17 mai, en fin de matinée, les anciens minimes 
du Stade Lavelanétien se sont retrouvés 
dans leurs locaux. Moments d’émotion et 
de plaisir à l’heure des retrouvailles. Des 
instants également pour se remémorer avec 
malice, leur tournée en Angleterre alors qu’ils 
étaient minimes. Durant les vacances de 
Pâques, du 28 mars au 5 avril 1974, 21 joueurs 
du Stade Lavelanétien rugby, encadrés par 
Michel Bonhoure et Roger Marquis vivront 
des expériences inoubliables. Cours le 
matin avec les lycéens de Bradford qui les 
hébergent, « découverte non sans difficulté 
de l’art culinaire anglais  », des uniformes 
de leurs pairs, les rencontres sportives, 
etc… autant de bons souvenirs. Moment de 
recueillement ensuite, avec le dépôt d’une 
gerbe, devant la stèle aux joueurs disparus 
et des pensées émues pour Jacques Merlos, 
Jean-Marie Sicre, Bruno Ollivier et Michel 
Bonhoure avant un apéritif convivial offert 

par la municipalité.

Le week-end des 17 et 18 mai, Lavelanet a 
accueilli le Championnat départemental de 
pétanque. Organisé par le Stade Lavelanétien 
pétanque club, son président Eric Rey et 
sa dynamique équipe, avec le soutien de 
la municipalité, l’évènement a rassemblé 
joueurs et familles venus de toute l’Ariège. 
340 équipes en doublette masculine et 140 
équipes féminines en tête à tête ont participé 
samedi aux éliminatoires. La journée de 
dimanche a vu la consécration des joueurs 

d’Ax-les-Thermes. 

Expo vente de l’Atelier couture et loisirs 
créatifs du pays d’Olmes. Samedi 17 mai, de 
10h à 18h, l’Atelier couture et loisirs créatifs 
du pays d’Olmes a organisé, dans ses locaux, 
une vente sur les dernières créations de ses 
adhérentes. De quoi ravir les amoureux de 
belles choses faites main. L’atelier couture 
et loisirs créatifs du pays d’Olmes accueille 
les couturières les lundis et mardi, de 14h à 
17h, 5, rue Victor Hugo (ancienne maternelle 
de Bensa – au rez-de-chaussée de la Mission 
locale). Tel Claudette Laporte présidente de 

l’Atelier : 06 38. 67. 84. 06
26 27

LAVELANET LAVELANET



ENFANCE 
Nous vous rappelons que la réservation des repas cantine est obligatoire via le portail 

familles : lavelanet.portail-familles.app  Si vous rencontrez des difficultés de connexion : 
Merci de prendre contact avec le service cantine au 05.61.01.01.43.

Conseil municipal enfants. 

Autour de Béatrice Bertrand, Jérôme 
Duroudier, et Franck Farez adjoints, élus et 
techniciens travaillent à la mise en place 
du CM enfants qui devrait voir le jour à la 
prochaine rentrée scolaire. Un engagement 
de l’équipe municipale qui permettra aux 
plus jeunes de se former aux valeurs de 
la République, de conduire des projets 
d’intérêt général et de participer à la vie 

démocratique de la commune.

Découverte du sport olympique et 
paralympique pour les scolaires.

Le collectif ariégeois du sport scolaire 
olympique et sportif de l’Ariège (CDOS 
09), a organisé vendredi 5 avril, au centre 
multisports municipal, des découvertes 
sportives autour du sport olympique et 
paralympique. Une belle initiative, saluée 
par Erald Gast, adjoint en charge du sport.

carnaval des enfants dans le parc de la mairiecarnaval des enfants dans le parc de la mairie
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JEUNESSE

Lavelanet a été labellisé « Information jeunesse », une belle reconnaissance pour la Ville. 
Le dispositif « Information Jeunesse » a été mis en œuvre à Lavelanet suite à la volonté 
politique de répondre aux besoins des jeunes. Depuis des années, l’accompagnement des 
jeunes est un fer de lance de l’action municipale et de l’engagement des animateurs. L’info 
jeunes est située dans le local de l’Espace jeunes : mardi - jeudi de 9h à 12h sur rendez-
vous, le mercredi de 13h30 à 17h et le vendredi de 17h à 20h. Merci aux animateurs pour leur 

engagement. 
Contact : infojeunes-lavelanet@lecgs.org  Tel. 06 69 66 62 74 / 05 61 01 27 27.

Merci à Perrine Laffont. 

En février, l’Espace jeunes a eu le privilège de 
recevoir Perrine Laffont pour une interview 
exclusive face caméra. Cette année, des 
jeunes travaillent sur les discriminations et le 
harcèlement dans le sport. L’objectif, réaliser 
un reportage abordant cette problématique. 
Pour ce faire, ils s’initient à l’interview, aux 
questions-réponses, à la prise de vues, au 

montage de la vidéo, etc. 

Classe découverte pour les collègiens.

En mars, 14 élèves en classe de 3e au collège 
Victor Hugo, sont partis à Melgaço pour un 
voyage dans cette belle ville jumelée avec 
Lavelanet. Accompagnés par Mesdames De 
Andrade, Couteau, et Monsieur Fenech, les 
collégiens ont passé de beaux moments avec 
leurs correspondants. Ils ont découvert une 
autre culture, une belle ville et des moments 

conviviaux.
    17

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS
Les brèves du Conseil Municipal des Enfants (CME)

Dispositif citoyen à vocation éducative qui découle de la volonté de la commune, le CME est 
composé d’enfants âgés de 8 à 12 ans de CM1 et CM2 scolarisés à Lamartine et Jeanne d’ Arc. Il 
est piloté par Béatrice Bertrand, maire adjointe déléguée à la citoyenneté, communication et 

information. 
Portés par les valeurs de solidarité, de citoyenneté et de défense de l’environnement, les 16 
élus du Conseil municipal enfants se réunissent régulièrement en commission et s’investissent 

sur tous les fronts.
Les élus  : Baya Boufellah, maire 
du conseil municipal enfants de 
Lavelanet, Thibault Moréno-Pezous, 
1er adjoint chargé de l’environnement 
et développement durable, Carla 
Rodriguez-Lopez, 2e adjointe chargée 
de l’animation et communication, et 
Alexandre Magrino, 3e adjoint chargé 
de la solidarité. Les conseillers 
municipaux  : Soumeya Fihri, Mael 
Palacios, Bridgette Casoli Desforges, 
Soran Balligand , Marlone Catty, Killian 

Lashley, Enzo Delpech, Jeanne Combes, Lorenzo, Morgane Hurtade, Théo Lalloue, Lena Fournes. 
Le 1er Conseil municipal des enfants s’est réuni mercredi 5 février en salle d’honneur de l’Hôtel 
de Ville. Les élus se sont engagés dans de nombreux projets pour renforcer le lien social, avec 

des actions concrètes pour tous les habitants.

Sur le front de la solidarité
Mercredi 19 mars, les élus siégeant à la commission 
solidarité, Soran, Alexandre, Soumeya, Enzo, accompagnés 
par leur maire Baya, Antony leur référent, Tina en service 
civique, et Guylène responsable de la ludothèque, ont 
rendu visite à nos aînés de la résidence du Touyre. 
Nouer des relations intergénérationnelles, permettre 
aux personnes âgées de participer à des jeux et autres 
activités organisées par les jeunes élus, font partie des 
objectifs de cette commission qui entend également 
sensibiliser les enfants à l’importance de l’entraide et de 
la solidarité. Une initiative qui a pour but de favoriser le 
rapprochement entre générations et de contribuer à la 

lutte contre l’isolement des personnes âgées. 
Lors de la Fête du Jeu, qui s’est tenue samedi 24 mai, 
les jeunes élus ont tenu un stand pour présenter leurs 
actions et sensibiliser les habitants à leur engagement 
municipal. La commission Solidarité a profité de 
l’événement pour distribuer les jouets collectés lors de 
sa campagne annuelle, afin d’aider les enfants issus de 

familles en difficulté.

Sur le front de la citoyenneté et de la mémoire de la Ville
La commune de Lavelanet a signé une convention avec l’association du Souvenir français 
pour la remise de son drapeau aux élus du Conseil municipal enfants, avec pour objectif, de 
mettre en place des initiatives mémorielles. Une initiative de Georges Delmas président et Loïc 

Ginières, vice-président du canton du Pays d’Olmes.
Le 18 juin, Lena Fournes a porté ce drapeau lors de la commémoration de l’appel du Général 
de Gaulle du 18 juin 1940. Les élus du Conseil Municipal Enfants sont désormais passeurs de 

mémoire.
Initié par le CME, le Trail des petits génies » a eu 
lieu dimanche 15 juin au matin. Malgré un temps 
incertain, le Trail a connu un beau succès avec 
115 inscrits. Un moment d’échanges entre petits 
et grands autour du sport et des valeurs qu’il 
véhicule. Pour les élus du CME, l’objectif étant 
de renforcer la convivialité et de promouvoir la 
pratique d’activités physiques parmi les jeunes 

du territoire dans une ville active et sportive.  

Sur le front de l’environnement
Après le parc de la maison de Roaldès, c’est aux abords de l’aire de jeux de Montsec que les 
élus ont repiqué fleurs et plantes aromatiques. Ils ont également, cité Voltaire, apposé un 
panneau pour sensibiliser les propriétaires de chiens à utiliser le parc à chien, plutôt que 
le jardin commun. Un souhait émis par les habitants excédés de l’irrespect de certains. La 

propreté et l’embellissement de leur ville, un cheval de bataille pour ces jeunes élus.
Alors que le mandat de certains élus s’achève, voici quelques témoignages d’une année riche 

en apprentissage.
Leurs plus grandes fiertés, avoir « appris à se connaître » ; « oser parler en public, même si ce 
n’est pas facile, mais on progresse », « la rencontre avec les résidents de la maison de retraite 
– les jeux avec eux – leur gentillesse » ; et en point d’orgue, l’organisation du Trail des Petits 
génies qui fait partie de leur meilleur souvenir avec : l’élection du CME, les jeux d’Anthony Juan, 
animateur. Un grand « merci » est adressé aux élus adultes. Autres activités plébiscitées, les 
plantations, le nettoyage du bassin de la maison de Roaldès, le taureau mécanique à la Fête 
du jeu… Un regret pour certains, ne pas avoir finalisé la création d’une « Boîte à idées » dans 

leurs écoles. 

Remise du drapeau du Souvenir français
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La liste “ Lavelanet Autrement ”, groupe minoritaire :
Chers concitoyens,

  Voilà 2 années consécutives avec des comptes négatifs et leur première conséquence fatale : 
une hausse des impôts locaux. Ces charges financières supplémentaires reposeront sur nos 
ménages déjà trop sollicités, avec des difficultés grandissantes pour tous (taux de pauvreté 28% 
pour Lavelanet -19% pour l’Ariège). C’est une nouvelle occasion de se questionner : comment est 
élaboré le budget ? par qui ? comment l’améliorer ? Curieux des budgets citoyens, nous prônons 
un calendrier de travail qui va d’octobre à avril en récoltant les idées des élus, des citoyens et 
des agents municipaux, en évaluant ensemble les priorités et contraintes règlementaires du 
budget. En somme, un travail plus inclusif. A défaut de discuter de ces idées, nous demandons 
qu’un.e Adjoint.e aux Finances soit nommé.e et que la Commission des Finances (8 élu.es) 
commence à fonctionner. A ce jour l’organisation est à minima : les emprunts sont contractés 
par décision de Mr le Maire en vertu de ses pouvoirs, et les finances sont simplement suivies par 
un conseiller-délégué. Changeons la donne avec des méthodes collectives ! Nous défendons des 
priorités concrètes : entretien accru des bâtiments, écoles, logements communaux, transition 
énergétique, règles d’accessibilité, révision du mobilier urbain, agir contre les incivilités entre 
personnes, aux points poubelles, qualité de communication, activer la citoyenneté. A quand 

une vision globale sur les accès aux récentes installations dispersées hors du centre-ville ? 
Trop d’éparpillement. Tout cela manque de réflexion.

José Machado I Pascale Domec I Xavier Pinho Teixeira I Sylvia Guerrero

La liste “ Bien-Vivre à Lavelanet et en Pays d’Olmes”, groupe majoritaire :

On le voit dans les pages précédentes, Lavelanet vit, bouge, se modernise. 

Dynamique, notre politique porte ses fruits. Notre Ville voit l’installation de nouvelles familles, 
commerces, entreprises. Culture, santé, citoyenneté, sport, enfance-jeunesse, sécurité, soutien 
à nos aînés, aux associations, autant d’engagements forts pour le bien-vivre ensemble. Lors du 
dernier Conseil municipal, comme à l’habitude, l’opposition n’a pas voté les budgets ni celui du 
centre de santé pourtant à l’équilibre ! Posons-nous la question, qu’est-ce qu’une bonne gestion 
financière ? S’agit-il de faire des économies pour faire des économies ? Ou bien, d’utiliser à bon 
escient l’argent public pour rendre aux habitants les services attendus ? Quels sont les critères 
d’une ville où il fait bon vivre ? Une ville agréable à vivre est, pour nous, un lieu dynamique qui 
satisfait les besoins de ses citoyens : santé, culture, services à la personne, économie, création 
d’emplois, sécurité, patrimoine, etc. La bonne gestion, c’est aussi, pour notre groupe, ne pas 
laisser se dégrader les outils du service public, et les bâtiments municipaux. Laisser entendre 
que les finances communales se détériorent alors que nous avons à réparer les effets d’une 
crise désastreuse pour notre territoire, à remettre aux normes l’ensemble du patrimoine, à vous 
accompagner côté médical et sécuritaire, est un procès d’intention bien éloigné de la réalité. 
Bien au contraire, nous allons dans le bon sens, avec prudence et honnêteté, guidés par la seule 
volonté de proposer aux Lavelanétiennes et aux Lavelanétiens des services de qualité assurés 
dans de bonnes conditions, en étant transparents sur les investissements financiers qui sont 

nécessaires pour cela. 

Ne pensez-vous pas que l’image de notre Ville a enfin changé, et cela parce que nous avons osé 
croire en un avenir pour nous et les générations futures ? 

Bien amicalement, l’équipe de « Bien-Vivre à Lavelanet et en Pays d’Olmes ».
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« Bien Vivre à Lavelanet », des élus de terrain, un groupe qui s’engage 
Depuis le début de ce mandat, notre groupe « Bien vivre à Lavelanet » s’engage auprès de 
vous, pour vous. Nous sommes sur le terrain, venus à votre rencontre, présents sur tous les 
événements de notre Ville. Parce que la proximité est notre fondement, nous avons organisé 
des réunions de quartier pour vous rencontrer. Parce que l’avenir de Lavelanet compte pour 
nous, nous avons été, nous sommes et serons à votre écoute pour répondre au mieux à vos 
attentes. Et parce que la dynamique de notre territoire doit être promue, nous organisons et 
soutenons des événements pour faire entendre la voix de Lavelanet autour de nous. Nous 
n’avons eu de cesse de travailler à renforcer les liens entre nous, entre les femmes et les 
hommes, entre les enfants et les aînés. Nous sommes heureux d’avoir créé le Conseil Municipal 
des Enfants. Ces jeunes élus sont enthousiastes, fiers d’exercer des responsabilités au service 
de leurs contemporains. Jour après jour, avec eux, nous apportons notre pierre à l’édifice 
communal, avec vous, à vos côtés. Malgré les contraintes budgétaires, nous avons su faire 
face et tenir nos engagements, dans le compromis, dans l’adaptation et toujours dans l’intérêt 
des Lavelanétiennes et des Lavelanétiens. Vos inquiétudes concernant la sécurité routière, 
les mobilités actives ont été entendues. Nous avons mis en place la passerelle au niveau 
de la mairie. Une autre sera prochainement installée. Nous travaillons sur la circulation, les 
stationnements. Dans certains lotissements, des rues en sens unique sont à l’étude, de même 
que la circulation rue Jean Jaurès et avenue Léon Blum ; ceci en concertation avec le Conseil 
départemental. Pour répondre à vos demandes, nous allons élargir la plage jour, horaires 
de notre navette municipale et nous installons des tables de pique-nique dans le parc de la 
mairie, véritable poumon vert de Lavelanet. Sachez, chers concitoyens, que notre porte vous 
est toujours ouverte et que nous sommes présents pour vous aux quatre coins de la ville. A 
l’écoute et  mobilisés,  c’est avec notre cœur que nous nous engageons, et avec nos valeurs que 

nous agissons. 
Au plaisir de vous retrouver cet été pour échanger ou tout simplement partager un moment, 

ensemble, pour bien vivre à Lavelanet.
Les élus du groupe « Bien Vivre à Lavelanet ».

« Lavelanet autrement » : L’engagement citoyen, une dynamique qui rassemble 
Les milliers de vues sur nos vidéos témoignent de 
l’attente des Lavelanétiens pour une information 
claire et des débats constructifs. À travers chaque 
publication, nous incarnons notre engagement  : 
transparence, écoute active et co-construction des 
projets communaux.  Face à cette soif de participation, 
nous regrettons que la majorité municipale 
maintienne systématiquement une distance, sans 

ouverture au dialogue. Cette posture, privant la commune de synergies précieuses, contraste 
avec les besoins exprimés par nos concitoyens.  Aux élus de la majorité : dépassons ensemble 
les réflexes de clocher. Votre expertise et votre amour de Lavelanet méritent de s’épanouir 

dans un cadre collaboratif, pour servir l’intérêt général plutôt que les divisions.  
Unis, bâtissons l’avenir.

José Machado,  Pascale Domec, Xavier Pinho-Teixeira, Sylvia Guerrero
https://www.facebook.com/lavelanetautrement

Gala des Joyeux troubadours

Player the Group

Vernissage des Arts de l’atelier 

Chasse aux oeufs du Secours populaire

Journée internationale du yoga dans le parc de la mairie 
avec le Studio de yoga Initiation au pickleball aux Sartrous

Installation de tables  
dans le parc de la mairie

Fête du basket Ariègeois  
au Centre multisports Cérémonie commémorative du 18 juin
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AGENDA 24/25
Octobre 2024
5,6 octobre : Salon du Bien-être, Marché Couvert
8 octobre : Ouverture Saison Culturelle, Le Casino

Novembre 2024
1er novembre : Cérémonie du Souvenir Français
9 novembre : Loto Bien Vieillir à l’EHPAD, Marché Couvert
11 novembre : commémoration de l’Armistice
16 novembre : Show 2 Player the group, Marché Couvert 
23 novembre : Concert de la Ste Cécile, Marché Couvert
29,30 nov, 1er décembre : Lavelanet’Hon, Marché Couvert

Décembre 2024
7,8 décembre : Marché de Noël
15 décembre : Goûter des aînés, Marché Couvert
20 décembre : Concert de Noël, Marché Couvert

Janvier 2025
30 janvier : Voeux du Maire

Par le biais de cette Lettre du Maire, vous avez pu découvrir la nouvelle charte graphique de notre Ville. 
Cette charte est également à retrouver sur notre site Internet : www.mairie-lavelanet.fr. En novembre 
2023, nous avions fait appel à vos votes pour donner à Lavelanet une nouvelle signature. Pour choisir 
un nouveau logotype parmi 5 propositions graphiques imaginées avec le concours de Cécile Zimmer 
illustratrice graphiste. Merci à tous ceux qui ont contribué, démontrant ainsi que la participation 
citoyenne fait partie de notre quotidien. Bien entendu, notre logo officiel ne change pas… Nouveauté 

également, une page Instagram pour partager vos plus belles photos avec le @mairiedeLavelanet.

Rendez-vous santé et bien-être au marché couvertRendez-vous santé et bien-être au marché couvert
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AGENDA
Notre programmation annuelle, joyeuse et éclectique, fourmille d’idées, de sorties culturelles, sportives, 
patrimoniales ou festives. Tout au long de l’année, nous suscitons des occasions de rencontres et 
d’échanges. A Lavelanet, nous avons la chance d’avoir un tissu local vivace et engagé. Un tissu local que 

nous devons soutenir et valoriser.

Forum des associations et Fête de la Noisette : les rendez-vous phare de cette rentrée
Le Forum des assos est une 
vraie fête de village  ! Installé 
depuis 4 ans à la Plaine des 
sports, le forum a grandi 
au fil des ans et est devenu 
une vraie fête. Les habitants 
y viennent pour découvrir 

les nouveautés de la rentrée, s’inscrire, rencontrer 
bénévoles et habitants. 
Nous fêterons cette année la 25e édition de la fête 
de la Noisette. Au vu du beau succès enregistré l’an 
dernier, producteurs, artisans, créateurs, associations, 
se retrouveront dans les parcs de la mairie et de la 

maison de Roaldès. Un 
espace de producteurs 
ou créateurs à partir de 
noisette, noisetier sera 
valorisé. De nombreuses 
animations rythmeront 
ces deux jours consacrés 
aux savoir-faire du Pays d’Olmes  : animations sur 
podium, dégustations diverses avec les produits fleurant 
bon notre terroir, concert, tombolas, concours mondial 
de cracher de noisettes, concours de pâtisseries à base 
de noisettes, bandas, jeux et manège pour les enfants, 
mais aussi de nouvelles surprises…

Les manifestations à venir : 
 11, 12, 13, 14 juillet :  Fête du 14 juillet et de la Ville
 18, 19, 20 juillet :  Festival « Au fil des légendes » (le Temps d’un jeu) au CMM
 6 septembre :  Forum des associations
 14 septembre :  Vide grenier du Lavelanét’Hon
 20, 21 septembre :  Journées du patrimoine européen
 27, 28 septembre :  Fête de la Noisette, parc de la mairie
 3, 4, 5 octobre :  Festival du film des 5 continents (Casino)
 11 et 12 octobre :  Salon santé bien être (MC)
 12 octobre :  Vide jardin du Lavelanét’Hon
 18 et 19 octobre :  Salon de l’immobilier (MC)
 1er novembre :  Cérémonie commémorative du Souvenir Français 
 11 novembre :  Commémoration de l’Armistice du  11 novembre 1918
 15 novembre :  Show 2 Player the group (MC)
 23 novembre :  Concert de la Ste Cécile (MC)
 29 novembre au 1er décembre :  Lavelanét’Hon 
 6 et 7 décembre :  Marché de Noël (MC)
 14 décembre :  Spectacle des aînés (MC)
 29 janvier 2026  :  Vœux de la municipalité (MC)


